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- Beaucoup de personnes qui ont participé ont dit que les revendications devaient être adop-
tées par les assemblées locales, puis départementales, puis régionales et nationale. Que
l’adoption des objectifs du mouvement devait s’inscrire dans le cadre d’une structuration de
notre mouvement.
- Travailler à fond les revendications par les assemblées locales qui les valideront : travail de
hiérarchisation, de synthèse, de regroupement, etc.
- Nous pourrions à l’issue de cette 2e AdA proposer entre 5 et 20 revendications essentielles
qu’on pourrait peut-être intégrer à notre appel.
- Fixer l’ordre de priorité des objectifs en fonction des besoins des plus dominés.
- Création d’une commission pour travailler à fond sur le cadre qui pourrait rendre possible
la satisfaction des revendications.
Je vous passe les différents objectifs revendicatifs qui ont été abordés, on n’a eu trop peu 
de temps pour se mettre d’accord et les présenter, mais par contre je finis par vous donner 
quelques autres éléments de méthode. Quels types de revendications ? Comment ?
Il a été question d’objectifs qui feraient le lien entre les objectifs de court et long terme. Le 
lien entre des revendications et des propositions, qui les rendent possibles. Il a été question 
de lier ces objectifs avec des capacités d’un pouvoir autonome, celui qu’on devrait instituer 
à la base. Et de définir des objectifs généraux en fonction des possibilités de leur traduction 
en objectifs opérationnels.

PROPOSITION 1 : LE MUNICIPALISME
>> 2h40min03s <<

Premier groupe :
Ce qui est ressorti, surtout, c’est au niveau de la terminologie : Comment on appelle ces 
assemblées citoyennes ou populaires ? Est-ce que c’est Communale ou Municipale ? Ce sont 
les axes de réflexion de la synthèse que je vous propose, il n’y a pas de solutions apportées 
dans l’immédiat. 
Une réflexion sur son utilisation, son positionnement : Est-ce qu’on s’en sert pour infiltrer 
les conseils municipaux qui sont en place, donc de manière légale ? Est-ce qu’on les utilise, 
ces assemblées citoyennes, pour faire pression sur les conseils municipaux ? Ou est-ce qu’on 
les crée en parallèle carrément en marge, sur un modèle de désobéissance, sans prendre en 
compte le conseil municipal ?
Il y a donc une remise en question du statut du Maire, forcément, suivant quelles positions  
on choisit.
Réflexion à mener aussi sur la structuration, le fonctionnement et les outils de ces assem-
blées citoyennes. Notamment identifier les failles et les dérives possibles, la rémunération, 
le temps disposé à ces assembées. Qui va avoir assez de temps à y consacrer ? Ce qui peut 
aussi amener des dérives. Réflexion sur la souverainté de ces assemblées citoyennes pour 
définir les stratégies et les décisions à prendre.
Remise en place des Maisons du peuple très importante dans le processus. 

Deuxième groupe :
Il y avait aussi la question des élections qui est revenue. Certains parlaient d’être infiltrés, 
d’autres c’était plutôt sur un versant légal en disant qu’on ne pouvait pas prendre une muni-
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cipalité si c’était pas par le biais légal, c’était vraiment une question qui se posait.
Est-ce que la lutte était générale ? Est-ce qu’on faisait des assemblées qui étaient seulement 
des assemblées de lutte ? Ou est-ce que les assemblées qu’on faisait actuellement devait res-
ter des assemblées de lutte et qu’en parallèle devaient naître des assemblées plus générales 
qui ne seraient pas que celles des GJ ?
On a évoqué les outils issus d’expériences de démocratie déjà faites : questionnaire citoyen, 
des outils de gouvernance partagée et d’intelligence collective.
Faut-il se servir des communes avant de les avoir prise, ou à côté ? Consensus pour se dire 
que les assemblées ne doivent pas être oubliées une fois que les communes sont prises, il 
faut un contrôle total sur la municipalité par les assemblées citoyennes. Ne pas croire que 
les municipalités s’occupent de tout et que les assemblées peuvent prendre en charge par 
exemple le logement, la réappropriation de la nourriture, etc.

Troisième groupe :
Je vais continuer sur les élections municipales, car il y avait des confusions au départ sur 
l’éventualité de se présenter. L’idée était de présenter des assemblées sur une liste munici-
pale pour appliquer juste les décisions que prendraient les assemblées citoyennes au niveau 
municipal. Il ne s’agit pas de présenter des listes GJ aux municipales ! Que ce soit clair.
Dans les outils, le questionnaire citoyen a été diversement compris. Il y en a de deux types. 
Il y avait des questionnaires citoyens de type consultation citoyenne, ou alors des question-
naires citoyens qui sont adressés au Maire. En leur demandant par exemple, ça se passe dans 
l’Indre en ce moment, « pour 2020 qu’est-ce que vous êtes prêts à mettre en place au niveau 
démocratie participative » ? Et en fonction des retours des Maires et de ce qu’ils sont prêt à 
faire, on peut se servir de l’éventualité d’une liste aux municipales comme rapport de force.

Intervention dans l’Assemblée : « La commune a été instituée par la révolution comme le 
premier niveau d’organisation territoriale avec un conseil communal. Et c’est sous Napoléon 
qu’on a installé un conseil municipal. Le conseil municipal ça vient de « municipe », un mot 
romain qui fonde un statut d’inféodation. Les Romains quant ils faisaient leur guerre de 
conquête, ils arrivaient devant les villes et ils disaient « on est plus forts que vous, soit vous 
vous rendez tout de suite et on vous accorde le statut de municipe, soit on vous extermine 
». Et le statut de municipe ça voulait dire « vous nous assurez tous les ans un tribut en or et 
en soldats, mais vous êtes complètement inféodé ».
Il y avait un consensus en tout cas dans le groupe dans lequel j’étais autour de cette idée-là, 
de remplacer le concept de municipalisme par communalisme ou commune. Remettre le 
mot commune plutôt que municipalité pour cette raison-là.  

Intervention d’une personne sur les revendications : « Là encore ce sont des listes qui sont 
sorties. Ça fait 4 à 5 mois qu’on ne fait que lister des revendications, à un moment donné 
il faut voir plus haut, il faut chercher la cause du problème. Le problème c’est la finance et 
le système dans lequel on vit. Il faut chercher comment les appliquer, chercher des gens qui 
savent faire des lois et mettre nos revendications en place, et vraiment chercher plus loin. 
Juste faire des listes, ça ne suffit pas ! »
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INTERVENTION DES GROUPES D’INTERVENTION DES GRENOUILLES NON 
VIOLENTES À NANTES ET D’ACTION NON VIOLENTE COP21

>> 2h47min30s <<
Présentation de leur action de réquisition du portrait d’Emmanuel Macron pour dénoncer 
son inaction face au dérèglement climatique. Ce portrait a été retiré dans la Mairie de Saint-
Sébastien-sur-Loire le 4 mars dernier.
Voir la suite en vidéo : https://www.youtube.com/watch?v=Iwg8nfVw4ck

AXE 3 - ACTIONS
>> Partie non filmée <<

Intervention d’un modérateur : C’est le moment où on boute les journalistes hors de la Mai-
son du Peuple ! S’il y a des renseignements territoriaux ils sont invités à sortir aussi ! Les 
paranos demandent à ce qu’on ferme les fenêtres, merci !

Premier groupe :
Plusieurs idées proposées :
- Péages ou parking gratuits une fois par mois, ça continue à bien marcher. Opérations de 
nuits possibles pour moins subir la répression. Donner des rendez-vous seulement au début 
de l’action sans avoir préciser les cibles. 
- Actions à l’intérieur des lieux d’exploitation (MacDo, Carrefour etc.). Pratique qui a du 
succès en manif. 
- Prendre le train gratuitement en nombre (par exemple dans les zones où les lignes fer-
ment, en profiter pour discuter avec les gens à l’intérieur).
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- Constitution de groupes d’autodéfense juridique et de legal team.
- Collectes avec les pharmacies pour équiper les street medics.
- Soutien aux grèves des enseignants et hôpitaux en lutte. Constitution de groupes d’autodé-
fense juridique avec legal team.
- Éducation populaire : vidéos sur différents thèmes, etc.
- Délégation envoyée à l’ONU qui a permis une motion condamnant l’usage du LBD par la 
France.
- RIC locaux.
- Coordination gilets jaunes et verts + Amnesty International.
- Cortège 1er mai.
- Action en marge du G7 à Biarritz entre le 23 et le 26 août.
- Intégrer la dimension internationale.
- S’inspirer dans les méthodes de désobéissance civile : ni dans le légalisme, ni donner prise 
à la répression, faire des journée de formation avec les Désobéissants pour subir le moins de 
répression possible
- On ne veut pas opposer actions soft/douces et actions de blocage.

Sans consensus : un jour jaune ; reprise des ronds-points le 7 mai ; RDV annuel des GJ qui 
soit festif et culturel.

Codes de communication : utiliser Signal, ou l’application Wire utilisable sur les ordinateurs.

Deuxième groupe :
Nos préoccupations :
- Nécessité de mobiliser pour continuer de faire grandir le mouvement : pique-nique, prises 
de parole publiques régulières, diffusion de tract sur tous les lieux où on peut se rendre 
visible, des trucs de justice fiscale et sociale, d’augmentation des salaires, mais aussi les 
questions écologiques.
- Se mobiliser contre les réformes en cours et rejoindre les mobilisations.

Troisième groupe :
On a pas mal parlé des actions passées, mais parlons printemps.
Actions ciblées avec RDV déjà fixés :
- 9 avril : convergence pour le maintien des services publics ;
- 13 avril : journée antirep à Toulouse pour l’acte 22 ;
- 20 avril : proposition de blocage pour les 24h du Mans + appel national tous à paris ;
- 27 avril : tous à Strasbourg pour manifester contre le Parlement Européen ;
- le 1er mai : on prend la tête de tous les cortèges ;
- le 8 mai ; c’est le rassemblement autour des hauts lieux de la Résistance ;
- le 11 mai : appel national pour des péages gratuits ;
- proposition d’action contre la répression de la semaine sanglante à Paris fin mai (21 au 
28) ;
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- blocage du Tour de France.
Sur la durée :
- des campagnes de boycott ciblé sur des groupes comme Amazon, Mulliez, Total, etc.
- marchés solidaires (prise de contact avec des producteurs locaux pour les fournir) ;
- des actions de résistance aux expulsions des logements : réquisition des logements vides, 
rassemblement auprès des mairie pour les éviter, piquets anti-expulsion.

SUITE ET FIN DE LA PLÉNIÈRE
>> Partie non filmée <<

Un modérateur : Il est 17h ! Bravo !
On continue sur le processus et on se divise en groupes de travail. L’axe 1, sur la définition 
de l’AdA, vous pouvez aller dans le chapiteau. Essayons de prendre exemple sur les groupes 
qui sont parvenus à nous présenter des propositions synthétiques ! 
Nous devons aussi continuer le travail sur la suite des axes 2, 3, 4, 5 et 6, ainsi que toutes 
les autres propositions : municipalisme, européennes, etc.

Intervention d’une déléguée de Strasbourg : Va-t-on avoir des délibérations collectives sur 
le travail des ateliers ? On est là mandatés et légitimes, il faut qu’on puisse prendre position 
sur des choses discutées collctivement ! 

Un modérateur : Ce qu’on avait imaginé c’est qu’à chaque proposition, on fasse un temps 
d’échange pour que le groupe puisse continuer de travailler.

Strasbourg : Je veux soumettre une discussion au vote, que demain soit une journée de 
plénière !
La discussion devient difficile... Une interruption : Moi je suis en bleu (observateur), on m’a 
laissé dehors toute la journée, c’est n’importe quoi ! (faute de place, les observateurs.rices 
étaient sous le chapiteau et non dans la Maison du Peuple avec les délégué.e.s).

Un modérateur : Notre idée c’était qu’on prenne la matière de l’axe 1 et de proposer des 
points précis des autres axes à voter ! C’est difficile de décider à 400 en plénière ! Ce ne 
sont pas des conditions de débats qui permettent de creuser ! Matière principale axe 1, et 
précisions pour les autres axes !

Intervention : Est-ce que l’assemblée est un espace de débat ? Est-ce qu’il y pourrait y avoir 
des comités, des conseils mandatés qui viennent proposer des thèmes en plus des thèmes 
inscrits ? Est-ce qu’on ne devrait pas ajouter des strates intermédiaires, des assemblées ré-
gionales ?

Un modérateur : Ce n’est pas ça la discussion ! 

Intervention : Ce que j’entends dans la prise de parole des camarades, c’est qu’il y a une 
priorité sur le fait de travailler notre rôle en tant qu’AdA, en petits groupes et en assemblée 
plénière !
On a toute la nuit, on est venu de loin, on veut changer le système ! 
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Un modérateur : Je reformule notre proposition de planning pour le reste de l’AdA : Groupes 
de travail sur le reste de la journée et plénière demain dimanche. Majorité de POUR.

Intervention : Je ne voterai rien sans l’approbation de mon groupe local !

30 secondes de silence...

Un modérateur : N’oubliez pas que vous venez de travailler à 400 personnes pendant 2h30 ! 
c’est fantastique !

Propositions de fond qu’il faudrait voter :
- Qu’il y ait une AdA qui puisse se réunir une fois par mois.
- Les appels immédiats : mobilisation le 13 avril contre la répression, les violences judiciaires 
et l’autoritarisme, et pour le droit de manifester et les libertés publiques ; mobilisation le 1er 
mai.
Pour remobiliser et converger :
- Que ça se passe sur un mois de travail : un temps de 3 semaines où il va falloir sensibiliser 
et mobiliser les personnes non GJ, remobiliser les GJ fatigués, recreéer les points fixes des 
RP brûlés et évacués + quelque chose de nouveau : on va vers les gens, on ne reste plus 
fixe, on va leur parler, on va tracter sur les marchés, on essaie de les impliquer en deman-
dant leurs avis, des services à la personne, des enquêtes comme Carcassonne, des marchés 
citoyens comme à Langon. Et la dernière semaine : une semaine d’action en convergence 
nationale où on va cibler tous ensemble des cibles communes, par exemple des grandes 
entreprises comme Amazon et Total, on les cible toutes en même temps pendant 1 semaine.
- Un Jour Jaune !
- Le 1er mai, suivi d’une semaine d’actions. 

Propositions testées :
- Proposition de 3 semaines de remobilisation et une semaine d’action à partir du 1er mai ! 
Majorité de votes POUR.
- Appel à mobilisation pendant les élections européennes. Majorité écrasante de votes 
POUR. Une dizaine d’abstentions et environ 5 votes contre.
- Est-ce que les groupes de GJ au niveau local, régional etc. sont prêts à lancer des assem-
blées citoyennes délibératives constituantes dans leur ville ? Pas de position majoritaire, 
pas possible de se positionner en l’état.

PARTIE 2 - GROUPES DE TRAVAIL SUR LES AXES 1 À 6 ET 
SUR CERTAINES PROPOSITIONS

Retranscription de cette partie le dimanche matin en plénière.
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DIMANCHE 7 AVRIL 2019 - MATIN

SYNTHÈSES ET VOTES, SUITE AUX GROUPES DE TRAVAIL DU 
SAMEDI APRÈS-MIDI, SUR LES AXES 1 À 6

ET LES PROPOSITIONS

Vous pourrez retrouver cette partie en vidéo via ce lien : 
https://www.youtube.com/watch?v=EgR-ivC0tCw

POINT SUR LES MÉDIAS PRÉSENTS À L’ADA
>> 1h20min40s <<

Céline :
Enfin une femme qui a la parole. On était 3 référents presse Nico, Denis et moi, pour 
gérer le week-end. On ne savait à quoi on allait s’attaquer quand on a commencé, il fal-
lait des volontaires, on s’est porté volontaires. Là aussi on apprend, parce qu’on est des 
référents presse de la MDP mais on n’est pas des attaché.es de presse. On a surtout été 
estomaqué dans les 2 semaines qui ont précédées l’évènement par le nombre de sollici-
tations que nous avons eu, qui sont internationales. Pour vous citer le national et l’inter-
nationale, cela m’a été demandé. Dans les médias qui ont été présents sur le week-end, 
nous avons eu : Le Monde, 20 Minutes, GJ infos, Reflets infos, Le Stern d’Allemagne, 
Le vent se lève, France Culture, AFP, RFI, Tintin au pays des GJ, Correo internacional 
qui couvre l’Amérique Latine (quelqu’un est là de Bolivie pour nous), Mediapart, France 
3, L’Humanité, « C’est dans l’air » (France 5), France Inter, France Bleue Loire Océan, 
Bastamag, Ouest France, Presse Océan, Télé Nantes, Reporterre, Le Média, Informations 
Ouvrières, L’hebdo Politis, « C politique » (France 5), L’écho de la presqu’ile, RCF, Lundi 
Matin, Born to Be Jaune, CNEWS (On a été contacté).
Dans les médias étrangers, il y a aussi : Nous avons des grecs, plusieurs grecs qui sont là, 
des Italiens avec On line Contropiano, nous avons eu des contacts avec la télé japonaise, 
avec des journalistes indépendants qui couvrent les USA, le Mexique, avec la Grande 
Bretagne.
Radio Parleur, ici, a fait un travail génial. TV33 de Bordeaux.
On a plein, plein, plein de documentaristes parmi nous. 
Cela a aussi été de l’improvisation par rapport à la presse, parce que l’on ne s’attendait 
pas à de telles sollicitations. Nous avons refusé beaucoup de sollicitations, y compris de 
gens qui étaient au portail et qu’on a dû refuser parce que nous avions trop de monde 
sur place. 
Nous avons aussi appris beaucoup et il faudra aussi retravailler là-dessus après, des 
échanges que nous avons eus avec la presse pendant ces 2 jours qui se sont déjà écou-
lé. Nous avons énormément souffert de la couverture médiatique depuis le début du 
mouvement. Et nous avons-nous aussi à nous réapproprier cette part des médias.  (Ap-
plaudissements). On ne peut pas juste le regretter et ne rien faire. Du coup, nous avons 
vraiment pu échanger avec eux, et on vu aussi des journalistes sur le terrain qui ont 
coopéré, qui se sont adaptés, qui ont fait preuve de patience. Et on espère vraiment que 
le professionnalisme de ceux que l’on a pu constater sur le terrain ne sera vraiment pas 
dénaturé quand cela remontera dans les rédactions et quand cela sera utilisé par des 
éditorialistes sur les plateaux. Parce qu’on a vu des vrais journalistes sur le terrain. Bon 
voilà. Merci à vous.
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PRÉCISION ET VOTE DU CADRE POUR L’ÉCRITURE DES APPELS
>> 1h25min25s <<

Jo, modérateur :
Donc là, ce matin, on va repartir sur le cadre que l’on a proposé la veille qui a été validé 
par l’AG, par la plénière. Donc on veut, quand même, pour être surs de ce cadre de dé-
bats, on propose, on va quand même revalider 2 points, qui nous semblent importants 
et ensuite on va pouvoir justement vraiment aller sur la discussion. 
Donc, le premier rappel là, donc, ce matin, on a des synthèses qu’on va vous faire circu-
ler. D’ailleurs, je pense qu’on peut commencer là. Il y a des copains et des copines qui 
ont bossé jusqu’à, je crois, 4/5 heures du mat, pour compiler toutes les synthèses, ils ont 
dormi 3 heures (applaudissements). C’est un boulot hallucinant qu’ils ont fait. Et donc 
ils ont, à partir de ces synthèses-là, ils ont essayé de sortir les points les plus saillants, 
les plus consensuels, et donc, c’est ces point-là, qu’on va vous proposez, toute la mati-
née,  donc sur les 6 axes (définition et fonction de l’assemblée, communication, actions, 
répression, revendications, et stratégie « quelles suites pour le mouvement »). Ça c’est 
ce qui va nous occuper ce matin, jusqu’au déjeuner. Donc c’est vous présenter ces syn-
thèses. On en débat, on vote là-dessus. Donc, on vous propose, comme on en a discuté 
hier, que ça cela nous serve de base, pour faire l’appel vidéo de la 2ième l’assemblée des 
assemblées. Donc ça c’est la première chose qu’on va soumettre au vote. Sachant qu’il y 
a eu d’autres textes travaillés tout au long du week-end, il y a eu le texte sur le munici-
palisme, il y a eu le texte sur l’écologie, le texte sur les européennes. Et donc, là l’idée 
qu’on vous propose, c’est qu’on revienne là-dessus, au niveau du vote. Et si jamais, c’est 
validé, qu’on puisse tourner ces appels cet après-midi.
Mais ce matin on reste sur les 6 axes qui avaient été travaillés localement, dans les 
groupes de travail.
Donc la première chose que je vais soumettre au vote : c’est est-ce-que cette assemblée 
plénière est d’accord, sur le principe, que ce matin, on valide ces 6 axes, pour qu’on 
puisse ne faire un appel vidéo cet après-midi ? Donc, allez-y, prononcez-vous là-dessus. 
Jaune c’est POUR, vert c’est CONTRE, blanc c’est ABSTENTION. 
Je répète la question : est-ce-que vous êtes d’accord, pour que ce matin on travaille sur 
les 6 axes, qui ont été travaillé localement dans les groupes, et qu’à partir de ces syn-
thèses, on puisse produire un appel vidéo qui sera tourné cet après-midi ?. Il y a plein 
de mains qui ne sont pas levées.  Allez-y tenez debout.
Vote POUR largement majoritaire

Une déléguée : Il y a pas mal, enfin moi j’ai ressenti pas mal ça, c’est très sympa les 
groupes de travail et tout mais en fait on a eu des petites discussions, on avait des tous 
petits temps de parole, et ça donne des synthèses. On a pas encore eu le temps de re-
garder ce qu’il y a eu dans les synthèses, mais moi j’ai l’impression, qu’il y a vraiment un 
besoin qu’on discute un peu tous ensemble, qu’on se réserve aussi dans cette matinée, 
qu’il y ait la garantie que ce temps, pas juste de débattre de points de détails sur les syn-
thèses quoi. Et un deuxième truc, c’est aussi  l’appel comment est-ce qu’il va être rédigé, 
comment est-ce qu’on travaille ?

Jo : Effectivement, on va avoir des temps de discussions sur les axes, c’est prévu. Je le 
confirme.
Et donc la deuxième chose qu’on voulait soumettre aux votes. Et donc là, je vais de-
mander aux personnes qui se sont signalées volontaires pour faire partie d’un groupe de 
rédaction, si elles veulent bien venir, dans un souci de transparence. Il y en a qui sont 
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présentes, je sais qu’il y en a qui sont peut-être en bas… Elles sont en bas, bon ben tant 
pis. Bon alors, je vous explique comment on a … quelle proposition on vous fait. Il y 
a eu, comme je vous l’ai dit tout à l’heure, un groupe qui a bossé sur la prise de notes 
de ces synthèses, qui les ont notées, qui ont essayé de voir quelles étaient les points les 
plus consensuels et les plus saillants. Donc, nous ce qu’on vous propose c’est qu’il y ait 
quelques personnes de ce groupe, parce qu’elles ont une vision globale de tout ce qui 
a été dit, qui puissent faire partie de ce groupe de rédaction. On a aussi fait un appel  
hier, bon, c’était informel, on en convient, à des volontaires, dans un souci d’essayer de 
représenter plusieurs territoires. Donc il y a plusieurs personnes qui se sont prononcées, 
qui nous ont rejointes. Et donc la question c’est, on va soumettre cela au vote : ça vous 
va, que ce matin, on va travailler axe par axe, on en a 6 ; dès qu’on a validé des points 
sur un axe, on fait descendre ça dans ce groupe et ils travaillent sur la rédaction pour 
pouvoir lire cet appel ?
Et ça c’est ce qu’on va soumettre aux votes. Et dès qu’on a de nouveaux éléments validés 
par l’AG, ils descendent dans le bureau en bas et ils mettent ça en forme. Et dès qu’on a 
terminé les 6 axes, là ils nous font remonter une proposition, on vous la lit, s’il y a des 
points qui bloquent on en discute, on note les modifications et cela redescend. C’est ça 
un petit peu ce qu’on vous propose pour pouvoir avancer sur un texte, parce qu’il nous 
reste que quelques heures. On termine juste de valider le cadre collectivement et ensuite 
on enchaine direct.

Melinda déléguée du 78 : Bonjour à tous, je suis Mélinda du groupe Achères dans les 
Yvelines. C’était pour une précision par rapport à ce que l’on recherche aujourd’hui, 
parce que je pense qu’il doit y avoir 2 choses. Il y a la synthèse qui a été distribué sur 
les axes, mais je pense que, et si je repars de ce qui a été fait à Commercy, je pense 
qu’on le partage, il faut qu’il y ait, à mon avis, un appel, une déclaration (peu importe 
comment on l’appelle), mais un texte plus court qui condense les positions qui sont les 
nôtres aujourd’hui qui est complémentaire, à mon avis, de ce travail que vous avez déjà 
commencé à faire. Parce qu’il faut bien qu’on s’inscrire, à un moment donné dans la 
situation dans laquelle on est. Si on est là aujourd’hui, cela a été dit un petit peu avant 
dans l’introduction, c’est qu’on est tous dans la répression de Macron. On est tous enga-
gé.es dans « Macron démission » depuis des mois. Le mouvement, il est là, il ne faiblit 
pas c’est d’ailleurs pour ça qu’il y a une répression sans précédent face à nous les lois 
liberticides, etc., cela a été dit hier. Pourquoi ils font ça, parce qu’ils font passer des ré-
formes de malades dans tous les secteurs. (mouvements il faut enchainer). Oui je vais 
vite, mais il faut quand même partir de là, sinon je ne serais pas là aujourd’hui. Donc 
dans ce cadre-là, je pense qu’il est important, qu’on dise nous de façon simple, pourquoi 
on est là aujourd’hui face à la répression pour dégager Macron, et qu’on veut élargir les 
groupes et la résistance. Et ça cela peut être dit de façon simple à mon avis, dans un 
appel qui serait adressé à tous les groupes, voilà. (Applaudissements)

Ludovic, modérateur : Redisons clairement, parce qu’il faut qu’on ait tous en tête de 
manière claire ensemble un petit peu, ce qu’on cherche à faire ensemble. Il faut que ce 
soit vraiment clair pour tout le monde. Hier a été dit et acté, de manière très forte, qu’il 
faut qu’on ressorte d’ici avec une expression forte qui dise le minimum de ce qu’il parait 
important à dire et de ce qui nous rassemble. Donc, cela va être le but de l’appel qui 
va être en train d’être travaillé et qu’on va travailler sur toute la journée. Pour rédiger 
cet appel, comme a dit Jo il y a une équipe qui est en train de le faire et pour ça il faut 
connaître la matière. Et la matière qu’on leur a transmis c’est ce qui ressortait de ma-
nière saillante et claire dans tous les groupes de travail. C’est ça qui est rassemblé dans 
ces documents. Et donc, il faut que cette matière, on la valide, pour qu’ils puissent faire 



58

ce travail d’écriture. Donc c’est juste ça.
Après, potentiellement on pourrait dire plus d’autres choses et rentrer dans plus de 
détails. En fonction de comment on va réussir à avancer aujourd’hui, à quel rythme, 
potentiellement on peut imager qu’on aille un peu plus loin dans tout ce qu’on dit. Il y a 
des groupes de travail qui ont réussi à murir des trucs qu’ils pourraient présenter. Voilà, 
ils ne sont pas forcément présents ici, mais on peut arriver à les poser sur la table et à 
les valider et à faire en sorte qu’ils fassent des appels qui seront présents à la fin. Donc 
voilà, on fonctionne par priorités. La première priorité est d’arriver à sortir notre appel, 
notre texte qui dise ce qu’il s’est passé ici. Et, ensuite, si on arrive à faire ça, il y aura 
des choses qui vont venir derrière. Là on se lance, on aura le temps ce matin, de réguler. 
Il y en a qui viennent nous voir en disant « ouais mais nous on avait ce truc-là qui était 
prêt etc… ». Ne vous inquiétez pas on va essayer de faire passer tout cela. Quelques 
questions rapides ?

Un délégué : En fait, il y a eu un petit problème sur une partie du groupe « stratégie » qui 
s’est réunie hier matin. On voulait en parler, on s’est retrouvé l’après-midi sur stratégie à 
long terme. On  s’est retrouvé le matin, il y avait 2 positions qui s’affrontaient. Il y avait 
quelque partie des gens qui étaient vraiment sur une position : on va faire des listes, on 
va prendre des mairies, tout ça… D’autres gens pour qui la stratégie à long terme c’était 
de construire la lutte, de repartir sur les fondamentaux, etc…  Bref, on a fait un premier 
point le matin, il y avait des désaccords sauf que la synthèse qu’on a vu en plénière en 
public l’après-midi, n’a repris que le point sur les perspectives électorales. On s’est re-
trouvé l’après-midi, tous ceux qui étions dans le groupe, on était scandalisé de la chose. 
On n’a pas pu revoir la personne, on ne l’a pas revue depuis. Il y a même des gens qui 
viennent me le dire aussi maintenant. Et on aurait bien aimé refaire la synthèse de ce 
groupe qui n’a pas pu être faite de manière objective. Et d’ailleurs dans le compte rendu, 
je pense qu’il y a des mélanges  des différents groupes donc c’est un peu atténué. En tout 
cas la dimension qui était très largement minoritaire, était très présente.

Jo : On va le voir après, ça c’est un des 6 axes. S’il vous plaît, ce genre d’intervention 
on va les voir plus tard. Donc cette remarque, quand on va parler de l’axe « stratégie », 
tu pourras le redire, et on verra comment... Là, il va falloir qu’on valide le cadre sinon 
on ne pourra pas finir. Il faut qu’on avance là, je suis désolé. (brouhaha) Il faut qu’on 
avance. Je vais terminer ce que j’étais en train de dire. J’aimerais juste qu’on valide le 
principe d’un groupe de rédaction.
Donc, il y a un petit groupe qui est en bas, qui attend qu’on leur fournisse des synthèses 
validées par cette AG, si jamais, il y a des personnes ici, et plus il y en a et plus, je 
pense, que cela va prendre du temps, ce n’est pas un appel élargi, mais si vraiment il y 
a quelques personnes qui se sentent de descendre pour leur filer un coup de main ; Je 
sais qu’il y a une copine là-bas qui s’est proposée déjà ; c’est le moment d’y aller pour 
participer à la rédaction de l’appel , à partir des éléments qu’on va faire descendre, qui 
vont être validés. Ils sont en bas dans le bureau, il faut descendre les escaliers et il faut 
suivre le panneau « bureau ». Donc, c’est le moment. Là, ils sont déjà bien, c’est juste 
qu’on voulait quand même dire que ce n’était pas complètement fermé.
Alors, ce qu’on soumet aux votes et ensuite on va passer à l’axe 1, c’est : est-ce que vous 
êtes d’accord pour qu’on fonctionne selon ce système d’allers-retours avec un groupe 
d’une dizaine/quinzaine de personnes en bas qui dès qu’on a des éléments validés sur 
les axes, on leur envoie. Ils mettent en forme, dès qu’ils ont une première version, à par-
tir des 6 axes, ils nous la présentent ? Est-ce que vous pouvez vous positionner là-dessus 
tous les délégué.es ?
Vote POUR largement majoritaire
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AXE 1 : DÉFINITION ET FONCTIONNEMENT
DE L’ASSEMBLÉE DES ASSEMBLÉES

>> 1h39min27s <<
Jo, modérateur :
On va commencer par l’axe 1. L’axe 1 c’était : comment on définit ce qu’est l’assemblée 
des assemblées et comment on définit son fonctionnement. Ça c’était, dans une logique 
un peu, de déclaration constitutive, de qu’est-ce qu’on est en train d’essayer de faire ici 
et qui a été amorcé à Commercy, fin janvier. Donc, ce qui est ressorti du groupe qui a 
travaillé hier au cirque (d’ailleurs, s’il y a des gens, qui étaient dans le groupe, qui ont 
participé à la rédaction qui veulent me rejoindre, ça peut être cool, mais sinon je vais le 
faire tout seul). 3 personnes se joignent à Jo. Ils vont vous présenter, il y a eu un travail 
avec pas mal de monde en petit groupe, et ensuite, à la fin de ces petits groupes, il y a 
des personnes volontaires qui se sont retrouvées, hier soir, pour travailler sur ce qui a 
pu faire consensus là-dedans. Je vais donc les laisser présenter ce travail. Donc sur l’axe 
1 : la définition et le fonctionnement de cette assemblée.

Présentation de la synthèse par 3 rédactrices.eurs :
Bonjour à toutes et à tous ou à tous et à toutes. Nous allons vous présenter un texte qui 
est issu des groupes de travail d’hier sur l’axe1 et d’une commission d’écriture. Après 
plusieurs heures de réunion, nous avons établi les bases consensuelles d’un socle com-
mun. Ce texte est maintenant soumis à la plénière pour construire la base d’un appel. 
C’est ce qui vient d’être dit. 
Groupe de travail « objectifs et fonctionnement de l’assemblée des assemblées ». Tenta-
tive de formulation des points qui semblent consensuels.
Point 1 : Nous souhaitons toutes et tous que de futures assemblées des assemblées soient 
organisées pour continuer de renforcer le mouvement et construire le rapport de force. 
Point 2 : Nous réaffirmons, notre volonté de fonctionner dans nos assemblées locales, 
nos ronds-points, nos groupes locaux sur les bases de démocratie directe.
Alors ce que nous vous proposons, c’est déjà de vous lire l’ensemble et ensuite qu’il y ait 
effectivement des questions, un petit débat sur chacun des points. On a essayé d’être le 
plus consensuel  possible. Ne vous inquiétez pas ce n’est pas très long. Il y a 6 points. 
Nous réaffirmons, notre indépendance à l’égard des partis. 
Nous refusons la logique de leaders autoproclamés.
Nous invitons les groupes qui se reconnaissent dans ces principes, à l’Assemblée des 
assemblées. 
Point 3 : Nous reconnaissons que, en l’état, le processus d’assemblée des assemblées, 
entamé à Commercy et Saint Nazaire, constitue : une platefoAme de rencontres, 
d’échanges, de partages d’expériences entre tous ces groupes de GJ. Une plateforme de 
mutualisation des idées et des moyens entre les groupes locaux de GJ. Une plateforme 
de coordination qui permet aux groupes qui le souhaitent de travailler ensemble et qui 
respecte toute l’autonomie des groupes locaux. Un espace d’apprentissage collectif de la 
démocratie directe au niveau nationale. 
Point 4 : A ce stade, nous reconnaissons que l’Assemblée des assemblées, peut recevoir 
des propositions des assemblées locales et émettre des orientations, comme l’appel de 
la 1ère Assemblée des assemblées de Commercy. Ces orientations sont ensuite systémati-
quement soumises aux groupes locaux.
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Point 5 : Nous affirmons la nécessité de la mise en place d’une plateforme de coordina-
tion numérique nationale, qui permettra de faciliter les contacts entre tous les groupes 
locaux (sécurisée, etc…).
Point 6 : Nous construisons un mouvement qui s’inscrit dans la durée et nous élaborons, 
ensemble, un processus de fonctionnement démocratique. 
Alors, ces 6 points que nous venons de vous lire, c’étaient à l’issue de ce travail, les 6 
points qui étaient consensuels. Il reste des points en chantier qui ne le sont pas. Aucune 
des questions que nous avons abordées hier sur la question du fonctionnement de l’as-
semblée des assemblées, dans le cirque, n’a été évacuée. On n’a pas eu le temps de trai-
ter toutes les questions. Du coup, ces premiers 6 points c’est juste la base consensuelle. 
Les points qui suivent, ce sont les points de méthode qui se posent encore et que nous 
n’avons pas encore traité. 
La  nature et définition des mandats : quels doivent être les objectifs des mandats ? Com-
ment se coordonner et agir ensemble si tous les mandats des groupes locaux, ne sont pas 
tous définis sans être paralysé.es ?
Le rapport à l’urgence et  à la temporalité de la lutte, les réactions rapides etc… : com-
ment pourrait-on faire pour que l’assemblée des assemblées puisse appelé à des actions 
nationales de façon aussi forte que les « figures nationales » ? 
La taille, comment peut-on s’organiser efficacement et démocratiquement pour que mal-
gré un nombre toujours plus grand de personnes et de groupes impliqués dans le pro-
cessus ? 
Et à quel rythme allons-nous nous rencontrer ? 
Il y a encore d’autres questions qui faisaient encore débat, nous n’avons pas tout traité 
et tout éludé pour gagner du temps aussi en collectif. 
Voilà c’était la présentation de l’axe 1, maintenant il va être soumis à un vote indicatif, 
c’était ça ? On en parle, bon ben il y a des réactions.

Discussion et votes point par point : >> 1h49min55s <<

Un  rédacteur : Donc, le 1er des 6 points, je vous le relis tranquillement : Nous souhai-
tons toutes et tous que de futures assemblées des assemblées soient organisées pour 
continuer de renforcer le mouvement et construire le rapport de force. Donc, nous vous 
demandons de vous exprimer sur le principe. Vote POUR unanime 
Y-a-t-il besoin d’interventions sur ce sujet ? NON COLLECTIF Alors on peut embrayer. 
2ème point : Nous réaffirmons, notre volonté de fonctionner dans nos assemblées locales, 
nos ronds-points, nos groupes locaux sur les bases de démocratie directe. Nous réaf-
firmons, notre indépendance à l’égard des partis. Nous refusons la logique de leaders 
autoproclamés. Nous invitons les groupes qui se reconnaissent dans ces principes  à 
l’assemblée des assemblées. Y-a-t-il prise de parole sur ce sujet-là ? 

Une déléguée : J’aimerais bien amender ce petit paragraphe là, en précisant au niveau 
de « nous refusons la logique des leaders autoproclamé.es, de rajouter « d’éviter que 
cette assemblée soit un tremplin pour des individus » et de préciser qu’ « on veut que le 
pouvoir tourne entre nous au sein de l’assemblée ». Ça c’est le point 1. Et au niveau des 
leaders autoproclamé.es,  aussi de préciser ou de demander à ce que les personnes qui 
sont, on va dire, des figures médiatiques importantes du mouvement, apprennent aussi 
à la mettre en sourdine à un moment donné pour pouvoir faire en sorte qu’ils restent en 
retrait à des moments de la scène politique et médiatique. Voilà.
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Un délégué : Bonjour, voilà, par rapport à l’intervention qui vient d’être faite et que 
je trouve très bien j’aimerais, parce que c’est des sujets importants, est-ce qu’on peut 
synthétiser cette proposition par le fait que les leaders doivent être, de toutes façons,  
soumis à mandat révocatoire systématiquement ? (BROUHAHA)  Il y a des gens qui 
prennent la responsabilité à un moment donné, comme eux par exemple, et ils doivent 
être soumis à mandat révocatoire systématiquement et ça règle le problème des leaders 
autoproclamés, me semble-t-il .

La déléguée précédente : Donc, le point n°1, c’était de préciser au niveau de l’assemblée 
que l’on veut qu’il n’y ait aucune possibilité pour quiconque de prendre le pouvoir et 
qu’on doit s’organiser en interne là, il faut qu’on le précise dans ce texte-là, qu’il n’y ait 
aucune possibilité de récupération du pouvoir par un groupe. Et pour moi, la logique de 
leaders autoproclamés cela ne veut pas dire ça. Donc, ça c’est le point n°1. (pas mal de 
verts apparaissent, les rédacteurs.trices doivent en tenir compte). Le 2ème point, c’était 
aussi de préciser dans ce point-là, que les leaders autoproclamés médiatiques, les figures 
médiatiques, on leur demande clairement de se la mettre en sourdine à des moments 
donnés, au niveau médiatique. Si vous n’êtes pas d’accord votez contre. Beaucoup de 
votes CONTRES

Un délégué : Donc, nous affirmons notre indépendance à l’égard des partis, là je suis 
d’accord, et je voudrais savoir pourquoi il n’y a pas les syndicats à la suite. Parce que 
c’est un oubli ou ? Je propose de rajouter notre indépendance à l’égard des syndicats 
aussi.

Une des rédactrices : Qui est la personne qui parle ? Bon OK, c’est, hier soir, dans le 
comité de rédaction suite aux réunions, nous avons commencé cette phrase par « des 
partis et des syndicats ». Ce point ne faisant pas consensus, et comme nous essayons 
de chercher un texte consensuel pour tout le monde, euh nous avons enlevé ce point.  
Parce qu’il y a des personnes qui souhaitent converger avec des syndicats, d’autres qui 
ne le souhaitent pas, les GJ de … (BROUHAHA) Donc, je reprends, je sens bien que cela 
vous fait réagir, je vous rappelle que l’objet de ce texte et faire, à la fois quelque chose 
de précis et en même temps de consensuel, pour que tous les GJ, y compris ceux qui ne 
sont pas venus, y compris ceux qui n’ont pas envoyer de mandater, de représentants et 
d’observateurs, on peut pas prendre la parole et représenter tous les GJ non plus ; et du 
coup comme on s’est dit on essaye de faire un texte consensuel, c’est-à-dire qu’est-ce qui 
nous sert de socle commun… J’enchaîne ok. Les syndicats n’ont pas été écrits et c’est un 
choix de notre comité. Vous pouvez être d’accord ou pas d’accord, … Là, comme il faut 
qu’on avance, je vous propose de relire, … 

La salle : On vote pour rajouter les syndicats !

La rédactrice précédente : Il ne nous reste que 5 minutes pour finir cet axe 1 consensuel, 
du coup, …

Le rédacteur précédent : Est-ce que, si on a bien compris la proposition… (La salle : « on 
vote, on vote !).
Donc, il me semble que simplement on peut soumettre aux votes le rajout ou pas de « 
et des syndicats », « organisations syndicales ». Donc, je relis avec la proposition. Pour 
l’instant c’est « nous réaffirmons notre indépendance à l’égard des partis ». Est-ce qu’on 
peut soumettre aux votes : nous réaffirmons notre indépendance à l’égard des partis et 
des organisations syndicales » ? Est-ce qu’on peut s’exprimer là-dessus ?
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Vote POUR largement majoritaire

La rédactrice : 3ème point : Nous reconnaissons que, en l’état, le processus d’Assemblée 
des assemblées, entamé à Commercy et Saint Nazaire, constitue : 
une plateforme de rencontres, d’échanges, de partages d’expériences entre tous ces GJ. 
Les papiers s’il vous plaît pour qu’on puisse voir votre avis sur cette phrase. Pas de 
grosses opposition, je n’en vois pas du tout même, si une… OK. 
Une plateforme de mutualisation des idées et des moyens entre les groupes locaux de 
GJ ensemble.
Oh cela fait du bien quand ça marche… Il y a un peu de contre… Il y a 3 verts… Si on 
peut éviter les quolibets et rester dans l’écoute bienveillante… J’ai vu qu’il y en avait un 
et il y en a deux aussi devant… Est-ce que vous pouvez vous mettre d’accord ? 

Un délégué : Bonjour, je vais être super short, on a parlé de démocratie directe tout à 
l’heure, moi ce qui me gêne personnellement, c’est que ce texte-là brut on devrait le re-
descendre dans nos assemblées locales, on devrait sursoir à statuer nous-même et que 
ce texte là avec la plateforme, on le remonte et qu’à la 3ième assemblée on fait ce texte 
en commun. Voilà merci.

La même rédactrice : Donc, le 3ème point, svp. On a entendu la remarque. 
L’Assemblée des assemblées doit servir aussi de plateforme de coordination qui permet 
aux groupes assemblés qui le souhaitent de travailler ensemble et qui respecte toute 
l’autonomie des groupes locaux. 
Vote POUR largement majoritaire
OK et dernier…

Un délégué : Je trouve effectivement dommage, que certains en profitent pour mono-
poliser la parole et je trouve aussi effectivement dommage pour qu’on n’ait pas eu le 
temps, en commun ensemble, voilà, pour corriger les textes, les amender. Juste une 
précision tout à l’heure, soit on écrit « partis politiques en entier et organisations syn-
dicales » soit on écrit « partis et syndicats ». C’est juste un problème de rédaction.  Et 
là simplement,  j’aimerais qu’on enlève le mot, la phrase « qui le souhaitent ». Pourquoi 
ajouter sur le paragraphe « qui le souhaitent » c’est de trop, à mon avis. Non, mais c’est 
une proposition, je pense que ce morceau de phrase est de trop.

La même rédactrice : Ok, le dernier tiret de ce 2ème point… (on respire… C’est un exer-
cice compliqué pour nous tous, c’est une première fois et c’est dur les quolibets. Donc, 
on respire et on se calme, on essaye d’apprendre, effectivement, ceux qui veulent aller 
dans la rédaction pure et dure, c’est en bas. Je prends du temps, excusez-moi.) Dans le 
point 3, la phrase est : « plateforme de coordination qui permet aux groupes assemblés 
de travailler ensemble et qui respecte toute l’autonomie des groupes locaux. » Est-ce que 
les gens qui prennent des notes peuvent bien préciser ce changement ? Votez. Beaucoup 
de votes CONTRES. On laisse le « qui le souhaitent ».  
Le 4ème point de ce 3ème point est : Nous reconnaissons que, en l’état, le processus d’as-
semblée des assemblées, constitue un espace d’apprentissage collectif de la démocratie 
directe au niveau nationale. 
Maintenant, vos votes. Vote POUR largement majoritaire. Cela fait consensus, on en-
chaine.

Un délégué : Désolé de réagir si tard, mais je pense qu’on pourrait éviter beaucoup de 
prises de parole décalées si en point 0 de ce texte, on avait eu « l’Assemblée des assem-
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blées reconnait la pleine souveraineté des assemblées locales en toutes matières. » Et 
on a ça de sorte que chaque point ne vient pas être contredit par les ronds-points…Et 
machin… »

Le rédacteur : Je pense pour qu’on puisse avancer, on ne peut pas rajouter des points… 
Donc on peut le soumettre aux votes. Est-ce que le monsieur qui vient d’intervenir peut 
redire la proposition du point 0 ?
« L’Assemblée des assemblées reconnait la pleine souveraineté des assemblées locales en 
toutes matières. »  
Vote POUR largement majoritaire

Une déléguée : Puisqu’on en est à un point 0, je voulais préciser que l’Assemblée des 
assemblées ne représentent que les GJ qui viennent à l’ADA et pas tous les GJ. Je pense 
que cela doit être écrit aussi.

Le rédacteur : Le point 4 : « A ce stade, nous reconnaissons que l’assemblée des assem-
blées, peut recevoir des propositions issues des assemblées locales et émettre des orien-
tations (comme l’appel de la 1ere assemblée des assemblées de Commercy). Ces orien-
tations sont ensuite systématiquement soumises aux groupes locaux. ». Est-ce qu’on peut 
déjà soumettre ceci à l’avis ? Vote POUR largement majoritaire

Un délégué : Il y a une question importante, je pense, dans le cadre des orientations 
c’est de savoir dans quel délai il y aura une réaction (c’est-à-dire le temps, préciser le 
temps de la remontée des assemblées) et le mode d’utilisation des résultats. Donc si on 
ne peut pas décider, s’il n’y a pas de choix qui a été décidé sur la façon dont sont traitées 
les remontées, je ne sais pas comment on peut proposer le truc 4, le point 4. C’est une 
proposition soit de compléter par exemple par un vote majoritaire ou unanime, c’est-à-
dire, … Pour les remontées des commissions, c’est ce genre de détails qu’il faut… »
Vote CONTRE majoritaire

Le rédacteur : Le point 5 : «  Nous affirmons la nécessité de la mise en place d’une plate-
forme de coordination numérique nationale, qui permettra de faciliter les contacts entre 
tous les groupes locaux (Sécurisée, etc…). »

Un délégué : Je trouve juste que cela ne fait pas très sérieux de mettre juste  « (sécuri-
sée, etc…) ». On ne voit pas trop ce que cela veut dire. Je proposerai une proposition 
très concrète c’est de mettre : «  Nous affirmons la nécessité de la mise en place d’une 
plateforme de coordination numérique nationale sécurisée, qui permette… » et virer la 
parenthèse chelou. Vote POUR largement majoritaire

Un délégué : Je voulais juste que soit précisé un point sur la gestion de cette plateforme, 
par qui et de quelle manière. Cela me semblait hyper important. Vote POUR largement 
majoritaire

Une déléguée : Moi, je propose que cette plateforme nous appartienne, qu’on en ait le 
contrôle, en tant qu’assemblée des assemblées. Pour moi avec « sécurisée », j’entends 
sécurisée au niveau de l’information, mais je parle qu’elle nous appartienne, qu’elle soit 
la nôtre. Vote POUR largement majoritaire

Une déléguée : Je voudrais que cette plateforme, qui est très importante, soit collabo-
rative et que le contrôle soit collectif. Il faut le préciser dans l’article quand même quoi 
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… Vote POUR largement majoritaire

La rédactrice : Les preneurs de notes, prennent des notes sur ces points.

Un délégué : Ça va être un peu bref, voilà entre le point 3 et le point 5, on énumère 
plusieurs plateforme, en fait, ce que je voulais dire depuis tout à l’heure c’est, est ce que 
c’est le même site, le même serveur ; est ce que les plateformes « mutualisation, coor-
dination et contact » c’est les mêmes ? Comment cela va être structuré, voilà c’est ça la 
question. Vote POUR largement majoritaire

Ludovic : Alors, à ce stade-là, on improvise, on va faire un point d’info. On prend la 
responsabilité, on fait un choix, on va dire tout de suite ce qu’on en pense. On a eu hier, 
une équipe d’informaticiens, de techniciens ; je veux dire les gens qui foutent les doigts 
dans le code ; et qui se sont rassemblés, qui sont GJ, pour voir comment ils pouvaient 
réfléchir collectivement pour répondre à une commande de l’assemblée pour voir com-
ment créer une plateforme. Ils feront ce qu’on leur demandera. On fera un cahier des 
charges. Et donc là l’idée,  c’est qu’ils puissent venir, parce qu’on n’avait pas anticipé, je 
pense que c’est important que ce truc-là soit dit clairement pour tout le monde. Il y a des 
enjeux énormes sur la technique. Qu’ils viennent vous dire eux dans quel état d’esprit 
ils se sont rassemblés et comment ils peuvent se mettre à notre service. Dès qu’ils sont 
là, on leur donne la parole.

La seconde rédactrice : 2 secondes parce qu’effectivement, le mot plateforme est répété 
un certain nombre de fois, et que cela peut prêter à confusion. Je propose uniquement 
du point de vue sémantique : « l’assemblée constitue un moment de rencontre (…) 
constitue l’occasion de mutualisation (…) et constitue un espace d’apprentissage (…) » 
comme cela on évite la répétition du mot « plateforme » qui prête à confusion. Etes-vous 
d’accord ? Vote POUR largement majoritaire

Un délégué : Juste pour dire que les 6 points sur lesquels on se prononce, ils ne sont 
pas fermés et que c’est juste des principes, et que derrière il y a des groupes de travail 
et qu’on va bosser pendant des mois et des mois. On va en recauser avec nos AG et on 
va en reparler et on va finir aux prochaines assemblées. Donc, ce n’est pas la peine de se 
prendre la tête, ça va prendre 6 mois.

La première rédactrice : Bon maintenant le point 6 : « Nous construisons un mouvement 
qui s’inscrit dans la durée. Et nous élaborons ensemble un processus de fonctionnement 
démocratique » Vote POUR à l’unanimité

Chant : on est là, même si Macron ne veut pas nous on est là !!! … AOUH AOUH  MACRON 
DEMISSION !

>> 2h23min55s <<
Renz, modérateur : Excusez-moi un petit message pour les observateurs : on ne peut pas 
donner la parole aux observateurs, je suis désolé, c’est comme ça y a trop de monde !

Jo : Attend, SVP, je vais te donner la parole, attend, chut, je vais te donner la parole, je peux 
répondre pour que tout le monde entende, y a un monsieur qui est observateur qui depuis 
tout à l’heure demande la parole, on lui a déjà dit, ça c’est annoncé clairement depuis le 
début en amont, c’est la base du fonctionnement qui a été proposée par Commercy, on l’a 
proposé nous aussi. En plénière la parole est aux délégués, on a eu énormément de temps 
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en groupe de travail pendant ces 3 jours, attend STP, et en groupe de travail, autant les dé-
légués que les observateurs et les observatrices ont eu la parole. Les règles ont été fixées.

Un délégué :  Juste une proposition de rajouter « Nous élaborons ensemble un processus de 
fonctionnement et de vote ou décision ».

Jo : Ça été voté, je suis désolé.

Délégué : Alors désolé.

Jo : C’est pas grave, pas de souci, on va passer au point suivant. Est-ce que juste, pour es-
sayer de nous donner un peu de légitimité parce que c’est un peu compliqué, est-ce qu’on 
est d’accord pour passer à l’axe suivant ? Est-ce qu’on peut voter là-dessus ? Je propose un 
vote. Brouhaha...
On va prendre la question du 94.

Délégué du 94 : On a un mandat de la délégation du 94. Notre mandat il est le suivant.
Nous demandons, enfin, nous voudrions que cette 2ème Assemblée, elle appelle à consti-
tuer un comité national, formé de délégations régionales, de façon à organiser la prochaine 
assemblée des assemblées, réfléchir à l’ordre du jour collectivement de façon à ce que ce ne 
soit pas un groupe local qui est tout pouvoir pour ce faire. Voilà, de façon à ce que ce soit le 
plus collectif possible, le plus démocratique possible et que l’organisation de cette assemblée 
elle soit en lien direct avec les assemblées de base.

Jo : Est-ce que tu peux répéter clairement et plus succinctement ta proposition pour qu’on 
puisse la soumettre au vote STP ? En 2 phrases tu nous la proposes et ensuite on vote.

Délégué du 94 : Un comité de liaison formé de délégations régionales chargé d’organiser la 
3ème Assemblée des Assemblées.

Ludo : On vote SVP… y a plein de gens qui ne votent pas là… non c’est trop mitigé.

Ludo : Et au delà SVP, la proposition est controversée, c’est ça qu’on fait redescendre, est-ce 
qu’on peut faire redescendre en même temps l’idée, attendez, attendez, laissez moi, j’at-
tends juste que vous me laissiez parler. L’idée derrière, c’est dans la mesure du possible, que 
la préparation des Assemblées des assemblées soient le plus possible connectées avec les 
assemblées locales. On fera ce qu’on peut. Vote POUR
L’idée, on va voir comment y mettre des mots dessus, c’est que ce ne soit pas juste un groupe 
local organisateur qui gère tout de A à Z mais il essaie de se donner les moyens d’être 
connecté avec les assemblées locales pour le faire. Appel au vote. Vote POUR
Voilà l’idée, on enchaîne. Il y a une intervention encore.

Un délégué : SVP, 2 minutes. Il me semble que ces points ne sont pas suffisants, et que si 
on veut que les choses se passent de façon efficace entre l’assemblée des assemblées et les 
assemblées, il faut que nous mettions sur pied un certain nombre de choses qui nous per-
mettent de travailler, sur les points à débattre, etc, etc. Et Par conséquent je propose qu’il, 
y ait, que s’il y a des points additifs sur ce sujet que je voudrais moi, entre autre proposer 
mais il y en a d’autres, peut-être qu’on peut se réunir tout à l’heure, pour reformuler des 
points que l’on re-proposera après l’ensemble des choses, voilà. Parce que là ça me paraît 
incomplet.
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Ludo : Ok. Il y a une prise de parole là-bas.

Une déléguée : Très rapidement. Une toute petite intervention c’est que je pense, c’est que 
la 2ème Assemblée des Assemblées,  on n’est pas encore prêts à se coordonner parfaitement 
nationalement. Avant de se coordonner parfaitement nationalement, le meilleur moyen c’est 
de voir Régions et Départements, d’essayer, de voir, plus qu’un groupe, mais par régions ou 
départements avant de voir cela nationalement. D’essayer de bosser un peu plus en local, 
avant de bosser national. Voilà.

Un délégué : Oui alors excusez moi tout va très vite, c’est pas pour le modifier, mais pour 
parler du point 4, on parle des propositions qui sont remontées des assemblées locales. Y 
avait notamment la proposition de charte qui avait été proposée par Montpellier je crois, et 
qui a été abandonnée en fait, sans que l’assemblée plénière puisse en décider. Ca été décidé 
de l’abandonner par le groupe qui avait travaillé dessus et là ça pose un problème pour moi 
démocratique.
Je dis pas que j’étais pour la prolongation de ce chantier, je dis juste que la décision de 
l’abandonner en fait a été faite sans…

Ludo : Qu’est ce que tu proposes ? C’est juste un point d’info ou... ?

Le délégué : « Ces orientations sont ensuite systématiquement soumises au groupe locaux. » 
Mais la décision de poursuivre ce travail sur ces orientations, elle n’est pas encore tranchée. 
Comment est-ce qu’on décide de poursuivre ce travail ? Et je pense que ça c’est trop vague.

Un délégué : Oui donc Fredo. Oui donc en fait par rapport à la question qui en fait, a été 
posée, c’est une question en fait d’organisation, en fait de comment en fait on va s’organiser 
par rapport à l’assemblée des assemblées, donc nous a déjà en fait initié à notre niveau local 
en fait cette réflexion là, donc c’était de passer en fait d’une assemblée en fait des assem-
blées donc locale de département donc en se constituant en Département, on va prendre en 
fait, chaque Département en fait, par tirage au sort, pour construire en fait une Assemblée 
de région, et cette Assemblée de région en fait, va en fait constituer l’Assemblée des Assem-
blées derrière.

Ludo : Donc voilà, réactions ? Ok, merci. On a 35 minutes.

Une déléguée : SVP, SVP, SVP, j’ai, j’peux… la question là, de la charte, la question tout à 
l’heure de la jeune femme sur les mandats tournants etc… c’est n’empêche des choses, même 
si elles, c’était pas consensuel, c’est des choses qui sont apparues hier dans nos moments 
de travail sur « Qu’est ce que c’est que l’ADA ? ». Moi je propose qu’on puisse retrouver de 
manière un peu exhaustive, tous les points qui ont été  soulevés, y compris la question de 
charte et tout, et de rajouter un point, des points qui ne sont pas consensuels, donc la liste 
ici, un peu exhaustive, et qu’on puisse en parler en assemblée locale et faire remonter. Non 
mais on n’a pas encore les points comme la charte et comme les mandats tournants. Ils sont 
pas indiqués sur ce papier.

Ludo : SVP, chut… SVP. Je précise à cette occasion quelque chose, qui a déjà été dite, qu’il 
faut se remettre en tête tous ensemble. Là on cherche à dégager ce qui fait vraiment stricto 
consensus et il y a à côté, une quantité de choses qui vont redescendre. C’est à dire, et ça 
c’est, je le dis pas pour rassurer, mais aussi pour que chacun ait le souci que ce soit fait. 
C’est à dire que si, dans vos ateliers, dans vos groupes, il s’est passé des choses importantes 
en termes de discussions et de débats, ayez le souci de faire en sorte que ça redescende de 
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manière claire. Pour que tout le monde puisse voir ça. Voilà.
Point suivant, je ne sais pas quel est le point suivant, c’est à qui ?

Un délégué : Je voulais juste… SVP SVP… En fait, je demandais la parole depuis un mo-
ment à ce sujet et j’ai l’impression que le problème c’est comment organiser les sujets de la 
prochaine assemblée. Il va y avoir une plateforme, puisqu’on l’a décidé, une plateforme sé-
curisée. Je propose qu’on utilise cette plateforme pour que tous les groupes locaux puissent 
accéder à cette plateforme et qu’ils puissent eux même discuter sur cette plateforme des 
prochains sujets qui seront débattus à la prochaine assemblée. Y a rien de plus simple.

Ludo : Bon ça, ça avait été notre projet, notre ambition pour ce week-end, mais on n’a pas 
été en mesure que ce soit fonctionnel. Point suivant.

AXE 5 : STRATÉGIES (QUELLES SUITES POUR LE MOUVEMENT ?)
>> 2h34min40s <<

Jo : Alors, nous, on voulait vous proposer dans l’ordre des axes, de passer donc au point 
Stratégie, donc sur la 2ème page, ensuite Actions, ensuite Répression, Revendications, Com-
munications. 
Donc, il y a un petit problème de formulation là sur le  groupe de travail Stratégie, sur la 1ère 
phrase, c’est pas grès grave. Mais donc on va… (coupé par une personne).
Donc je propose que les personnes qui ont là tout à l’heure, toi t’es intervenu là-dessus, et 
je pense que ça peut être bien que tu redises, le problème qu’il y avait, apparemment il y 
avait des manques au niveau du compte-rendu, sur des choses qui ont été reprises dans la 
synthèse, et d’autres qui ne l’ont pas été, donc là c’est le moment d’en parler, sur des prises 
de parole brèves SVP.
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Un délégué : Oui donc comme je l’exprimais un peu tout à l’heure, en gros y a déjà eu un 
conflit hier matin et dans la retranscription qui a été faite d’un des groupes. Hier matin, 
d’après ce que j’avais compris, y avait 4 groupes de travail sur la stratégie pardon, excu-
sez-moi, 4 groupes de travail sur la stratégie, 2 stratégies long terme, 2 stratégies court 
terme. Un des groupes de travail moi dans lequel j’étais était sur la stratégie à long terme, 
la retransmission qui a été faite par la personne était totalement partiale et représentait une 
minorité de ce qui s’est posé. Le problème là du coup, y a d’autres choses qui ont été expri-
mées hier dans les retransmissions, on s‘est retrouvé l’après-midi, on est reparti sur d’autres 
choses, dans les 2 groupes, on est dans le sujet, on est dans le sujet, dans la Stratégie. Non 
mais ce qu’il manque, il faut tout réécrire en fait. Il faut tout réécrire. J’veux dire. Et là, juste 
pour finir, parce qu’en fait, c’est logique, ici on se retrouve à beaucoup de gens différents. 
Y a des gens qui viennent effectivement des stratégies de lutte, des blocages, etc., y a aussi 
des gens qui sont là, on va pas se le cacher, dans des perspectives électorales. Du coup, c’est 
ça qui s’est passé.  Donc un moment donné on va pouvoir trouver un consensus sur ces po-
sitions, va falloir trancher, si effectivement on continue à être sur une lutte autonome qui 
défend nos conditions d’existence, qu’on est là depuis le début, ou si effectivement y a une 
partie qui veut partir vers les élections, je pense pour ma part qui n’a rien à faire là, mais en 
tout cas, il faudra le voter.

Jo : Encore une prise de parole là-dessus pour essayer de bien comprendre ce qu’il s’est 
passé.

Une déléguée : Bonjour à tous, bonjour à toutes, peut être vous vous souvenez de moi, c’est 
moi qui suis venue rapporter le point Stratégie hier. C’était sur la Stratégie à court terme, 
ensuite on a fait tous ensemble un vote indicatif qui était très consensuel. Le problème qu’il 
y a avec ce document là, c’est que la restitution que je vous ai faite hier et qu’on a voté en-
semble, n’est pas rapportée ici. Pourtant je suis bien descendue en fait, en bas au groupe 
Synthèse et je l’ai écrit moi même en fait pour essayer de faciliter le travail. Donc la 1ère 
chose que j’ai à demander c’est toutes les personnes qui font les synthèses là, SVP, rester 
fidèle à ce qu’il se passe et si y a un doute en fait, venez demander. Donc ça c’est la 1ère 
chose. Ensuite, la 2ème chose, c’est que c’est pas grave si c’est pas écrit là, on va re-proposer 
la proposition d’hier, parce qu’on l’a un petit peu affiné, et on peut la revoter maintenant, 
est-ce que c’est ok pour vous de faire ça ? Faites oui avec les mains si c’est ok. Ok. Y a un gros 
consensus donc c’est bon. Je vais laisser la parole à Sandrine qui va re-proposer la proposi-
tion et on va pouvoir la voter. La dernière chose que je veux dire : c’est que nous en fait, on 
estime que la salle elle est JAUNE et qu’il n’y a que 2 ou 3 papiers verts, alors ça veut dire 
que c’est bon. C’est ça le principe du vote. On va pas tout le temps tout remettre en question 
parce qu’il y a que 2 ou 3 personnes qui votent VERT. Ok merci beaucoup de faire OK, parce 
que là ça va faciliter les choses. Je laisse la parole à Sandrine pour faire la proposer en un 
peu plus affiné. Merci.

STRATÉGIES COURT TERME
>> 2h38min30s <<

Déléguée Sandrine : Donc nous proposons une stratégie à court terme, dont l’objectif est 
de nous renforcer pour établir un rapport de force qui nous soit favorable. Cette stratégie 
consiste à mobiliser, remobiliser, faire converger. Cette stratégie à court terme sera mise en 
place en 2 temps. 1er temps qui durera 3 semaines qui aura pour vocation de sensibiliser la 
population en proposant toutes formes d’expression, des porte-paroles, des distributions de 
tracts, des affichages, on laisse au local le choix et la main. Ca peut être des temps festifs, 
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mais en tout cas en 2 mots, des rencontres fédératrices avec des mots d’ordre rassembleurs. 
Je rappelle l’objectif qui est de mobiliser et de faire masse. Nous sommes clairement sur un 
axe Communication. 
Cet axe préparera un second temps qui durera celui-ci 1 semaine : semaine d’actions du 1er 
au 4 mai. Il pourra y avoir par exemple un mot d’ordre national, exemple : ralliement au-
tour du G7 Environnement à Metz, mais aussi toute action locale qui vise à soutenir d’autres 
mouvements et appel afin de faire convergence. Donc vigilance sur le terrain pour converger. 
En filigrane de cette Semaine Jaune, chaque groupe qui n’a pas déjà établi un quartier géné-
ral, 1 QG, sous forme de cabane ou autre, établira ce QG et cette semaine se terminera par 
une initiative appelée Jour Jaune. Enfin il sera établi à l’issue de 4 semaines un « Bilans et 
perspectives » qui pourra être partagé entre les différents groupes locaux.
La question, le vote « : « Etes-vous pour appliquer cette proposition de stratégie à court 
terme telle que détaillée ici ? »
Vote POUR majoritairement

Ludo : Les réponses sont un peu variées. Il y a beaucoup de jaune, majoritaire mais ça reste 
quand même mitigé, on n’est pas du tout dans une unanimité. Peut-être une suggestion, en 
fait on n’est pas là pour dire ce qu’il va être fait dans les groupes locaux, tout le monde l’a 
bien compris. Par contre on est là pour suggérer des choses, donc en fait, ce que serait ce 
truc là, ce serait une 1ère tentative d’actions coordonnées au niveau national. C’est un peu 
ça l’idée. Mais ce truc là, on n’set pas sur un mode de « ça y est on a décidé, au garde à vous 
tout le monde vous vous exécutez », on lance cette idée et je pense qu’il y a forcément un 
truc de maturation, d’appropriation et que de toutes façons ce sont les assemblées locales 
qui diront si oui ou non si elles se saisissent de ça.
Déléguée Sandrine : Je me permets de préciser un point. Il est bien clair que le local connaît 
son terrain, le local connaît les convergences possibles, le local connait les moyens d’actions 
possible. Là c’est vraiment un objectif pour massifier, pour faire masse avec le plus de monde 
possible, et de mobiliser une population qui pour l’instant ne l’est pas. Voilà.

Ludo : On refait une consultation sur cette analyse, on donne pas des ordres, c’est juste la 
volonté de tester ça.
Vote POUR
Donc cette fois ci, dans l’idée on va expérimenter une tentative d’actions nationales, on voit 
ce que ça donne, on essaie. (Applaudissements)
Alors on prend ça, on avance. Pour l’instant on rassemble plein de matière. C’est cette 
après-midi qu’on se mettra au clair sur comment tout ça est dit. 
Et SVP… arrêter de nous assaillir, sinon nous on croule… on enchaîne, on enchaîne.
Stratégie Longue Durée, maintenant.

Renz : Pour éviter de réécrire tout le groupe Stratégie, on a accueilli un rapporteur pour la 
Stratégie Court Terme, maintenant on va accueillir un intervenant pour la Stratégie Long 
Terme et ce sera terminé. Oui désolé pour les mauvais mots… »

STRATÉGIES LONG TERME
>> 2h43min30s <<

Un délégué : Du coup c’est juste les grands axes, on n’a pas les trucs hyper précis mais je 
vous les donne quand même, histoire d’avoir une indication et on va essayer d’avancer.
Du coup on s’est dit que l’important à long terme c’était de repenser d’où on venait. On 
est sorti d’un isolement, on est s’est retrouvé ensemble, on s’est retrouvé pour des actions 
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concrètes, on en a eu marre du symbolique qui ne servait à rien. Donc ça c’est la base de 
notre mouvement et on pense que pour penser la stratégie à long terme, il faut penser d’où 
on vient et penser dans la continuité et pas le quitter. On pense qu’il y a différentes choses 
à conjuguer, il y a des choses qui se recoupent avec le court terme bien évidemment. Y a 
besoin de lieux pour exister, pour être visibles, pour se retrouver, pour discuter, pour s’or-
ganiser, pour échanger, ça c’est une des bases. On a besoin de continuer à faire des actions 
concrètes. Les gilets jaunes c’est pas que du blabla, c’est de l’action concrète. On a besoin 
de continuer, de se coordonner pour ça, y a des choses qui ont été dites avant, donc je ne 
reviens pas, mais en tout cas c’est une nécessité. C’est aussi ce qui a été évoqué. C’est les 2 
axes principaux qui faisaient vraiment consensus qui ont     été repris. Après ce qui a fait aus-
si consensus c’est ce a été dit dans l’Education Populaire, mais que ce soit dans les formes, 
comme on apprend à le faire, que ce soit dans les discussions, etc., ça c’est un autre  aspect. 
D’autres propositions qui ont été faites : on a besoin de constituer des réseaux de solidarité, 
adaptés aux besoins par rapport à la précarité. Comme des choses qui ont déjà été mises en 
place, les maraudes jaunes, les choses comme ça, du coup y a  besoin aussi de construire 
aussi ces réseaux de solidarité. 
Après des choses qui faisaient moins consensus mais qu’on m’a demandé quand même 
d’évoquer, c’était de référencer les compétences des GJ pour pouvoir gagner en compétences 
collectivement. La limite était de dire « on est déjà bien fiché ».
Il y avait un point qui me semble important à aborder qui est un point complexe : d’être 
vigilant sur la structure, la façon dont on s’organise, c’est que les délégués des GJ repré-
sentent une certaine partie socialement de ce que sont les GJ. Donc ça c’est quelque chose 
à vraiment prendre en compte, excusez-moi je me répète, mais dans la pression qu’il y a sur 
les interventions, moi j’ai l’habitude prendre la parole, déjà j’ai la boule au ventre, donc du 
coup je pense que ça, quelqu’un qui n’a pas l’habitude, il se fait défoncer direct, il ne peut 
même pas s’exprimer. (Applaudissements)
Il y a une dernière problématique qu’on a abordé, c’est se réapproprier les médias, évoqués 
aussi par d’autres groupes j’imagine avec d’autres aspects. En tout cas ça fait partie aussi de 
notre pensée Stratégie pour être capable de porter notre propre parole. Peut-être j’ai pas été 
parfait dans…

Un délégué : Ah pardon non pardon, j’ai été dans son groupe, alors peut-être que tu estimes 
que ça faisait pas consensus, je sais pas mais, ce qu’on avait dit aussi, c’est d’essayer d’élargir 
la lutte, sur les lieux de travail, de pas seulement faire la lutte dans les lieux publics, oui 
voilà gros oublis en fait…

Délégué précédent : Ah oui effectivement désolé.
Ça faisait partie des points de départ sur les actions coordonnées, désolé, c’est la pression 
aussi, faut effectivement être capable d’élargir, c’était un point important, on était tous des-
sus. C’est pas avec les syndicats, mais c’est avec les travailleurs à la base qu’on a besoin de 
construire les rapports de force, les chômeurs, etc., mais de faire passer le combat de l’es-
pace public aussi aux espaces de production, aux espaces de précarité, etc.

Une déléguée : Appel à soutien des enseignants en grève.
Moi j’ai quelque chose à proposer sur cette même question. Il y a des enseignants qui sont 
en grève depuis le 19/03 avec des reconductions, des AG avec des centaines de personnes. 
Je suis pour que l’AG des AG les soutienne parce que c’est un nouveau front. Laissez-moi 
finir quand même, c’est un nouveau front qui s’ouvre et qui met en péril le gouvernement. 
D’ailleurs Blanquer est extrêmement inquiet. (huées)
Donc je suis pour qu’il y ait un soutien de la part de l’AG des AG. (huées)
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Ludo : Levez vite vos papiers là-dessus SVP. Ceux qui ont des groupes locaux, vous levez le 
papier vert. (Excitations dans le public)
Non, non, non, non, excusez-moi on se calme, on descend. Chut chuuuuttt…
(Chanson de lutte en fond « On est làààà, on est lààààà… »)
Il va y avoir dans la matinée, on va essayer de faire en sorte dés que l’un de nous arrive à 
se libérer un petit peu, dés que les choses commencent à rentrer, à s’installer dans le fonc-
tionnement, qu’on n’est pas besoin d’être sur la brèche tout le temps pour gérer. On a plein 
d’intermèdes dans la matinée pour se détendre, il faut qu’on est du temps pour les préparer.
Voilà, donc, 2 choses : 
La synthèse globale telle qu’elle a été présentée, est-ce qu’elle fait globalement accord ?
Vote POUR
Ensuite, y avait quelqu’un intervenir pour dire « il faut qu’on s’exprime fortement sur l’his-
toire dans l’Education Nationale »
Vote POUR
Il y a pas de mal de jaune, mais c’est un peu, il y a pas mal de jaune mais pas complètement.
Sur le groupe Stratégie, là ce qu’on fait, ce qu’on est en train d’essayer de recoudre des 
synthèses de plusieurs groupes qu’ont pas été faites ou mal été pris en compte en bas, on 
répare, juste un petit bug, cet après-midi, on y verra un petit peu clair sur tout ce qu’on a dit 
là-dessus, éventuellement, on présente le truc si y a besoin. Juste pour dire, voilà on perd 
rien, on peut continuer.
Un délégué : J’ai une proposition également sur la Stratégie, par rapport à ce qui a été dit 
au début sur la nécessité de se revoir plus possible, de se rencontrer, etc..
La proposition c’est tout simplement d’acter le fait que quand il y a des appels nationaux, des 
appels pour manifestations nationales, on en profite, puisqu’on sait que c’est compliquer de 
se déplacer pour nous à travers la France, on n’est pas très riches, pour acter des réunions 
organisées par l’AG des AG quand il y a un appel national, à Paris, on peut parler du 20 par 
exemple, je sais c’est très bientôt. Mais si on pouvait avoir, en profiter, pour se réunir, et 
pouvoir notamment réagir à ce que Macron va dire sur le grand débat, ça va être bientôt, 
ça serait vraiment super, ça nous permettrait de nous voir plus souvent, et aussi également 
d’intégrer dans le processus des gens, qu’on voit jamais ici, je parle des gens qui vont aux 
manifs  et qui vont pas faire 1000 kms Aller et 1000 kms Retour pour venir à l’AG des AG. 
Ma proposition c’est d’acter que systématiquement en cas d’actes d’Appel national, que l’AG 
des AG organise une réunion, comme un jalon, également, pour annoncer les prochaines 
AG des AG et pouvoir réagir et avoir une voix au niveau national qui puisse concurrencer 
ce qu’on a dit tout à l’heure, les leaders charismatiques, etc. et le gouvernement. Voilà, la 
proposition c’est systématiquement une rencontre organisée par l’AG des AG pendant les 
appels nationaux. Dans la ville qui est concernée par l’Appel national, évidemment. Quand 
c’est possible.
(chuuuutt, chuuuuuuuuutt)

Délégué MDP St-Nazaire : Je suis désolé, mais cette proposition elle me convient moyen-
nement, parce que je fais rapide. Tout simplement, quand il y a un Appel national et que je 
monte à Paris, je pense que je suis pas dans le monde AG et compagnie, des fois ça finit à je 
sais pas quelle heure, j’ai envie de faire l’action jusqu’au bout et je pense que c’est pour ça 
qu’on monte. 
Deuxièmement,  je pense pour nommer, pour organiser une AG des AG, c’est un truc de délé-
gation, c’est du sérieux, je finis, on peut pas faire des mode AG des AG comme ça à l’arrache 
sur des appels nationaux, ça nécessite toute une préparation où on discute des points, on fait 
des délégués, etc., etc. Du coup ça me paraît pas opportun. »
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Ludo : Donc on a eu 2 interventions, est-ce que vous pouvez juste lever la main ? Vote papier.
Donc on a une proposition qui a été faite, sur cette proposition, la 1ère…

Un délégué : Testé depuis le fond de la salle, c’est pas facile qu’il arrive ici le micro, mais ça 
marche. 2 choses très vite. Il y avait un slogan à une époque qui disait « Ce que nous défen-
dons, nous le défendons pour tous. »
Moi en 15 ans de militantisme, je n’ai jamais vu un mouvement autant défendre tout pour 
tous que les Gilets Jaunes. Et quand on voit comment parfois les stylos rouges et les robes 
noires ont pu nous snober, moi la proposition stratégique ce serait d’inviter tous ces gens là 
à mettre leur gilet jaune. Ca c’était une remarque.
2ème chose, c’est dans le cadre Stratégie. Une autre chose importante qu’on discutait par ici, 
c’est de préciser, quelque soit la stratégie, c’est étant entendu que les propositions de coor-
dination stratégique nationale  n’épuisent pas les nécessités d’initiatives locales. C’est à dire 
que les gens ne se mettent pas dans l’idée qu’on va leur dire quoi faire. Mais qu’ils gardent 
l’initiative. Précisez ça quelque part. Merci.

Ludo : Non non attend stop excusez-moi, arrêtez les interventions, nous on a besoin d’être 
hyper carrés.
Je fais les choses dans les règles, on perd du temps. Il a fait une proposition et cette proposi-
tion elle n’a pas été reformulée, ça été c’est pas une bonne idée. Donc on vérifie voir ce que 
les gens en pensent après cette échange. La proposition d’organiser systématiquement dans 
les assemblées des trucs Assemblées des assemblées, voilà, ok. Donc l’idée, SVP, des trucs qui 
sortent comme ça à la dernière minute, des fois ça a des chances d’être génial et de passer 
mais souvent c’est compliqué. Si ça été dit dans les ateliers, le problème c’est comment faire 
en sorte pour que ça apparaisse après ici. Il y a une autre formulation ?

Un délégué : La question est-ce que l’assemblée serait d’accord pour acter le fait qu’il y ait 
une rencontre qu’on profite des appels nationaux dans les villes pour faire une rencontre, 
pour se réunir et pouvoir répondre au gouvernement, etc. ?
Vote CONTRE

Modérateur : J’insiste, j’insiste, y avait une autre formulation avant. Une prise de parole. Je 
laisse parler la personne.

Une déléguée : C’était juste un point pour dire que c’est très bien cette idée de faire cette ré-
union pour court-circuiter les portes paroles nationaux, les autoproclamés nationaux, mais 
y a pas besoin de faire une réunion, juste besoin de faire par contre des communications sur 
le sujet, à appeler l’ADA, à communiquer, à relayer les infos et les appels de façon officielle, 
et ça court-circuite les porte-paroles, c’est tout simple.

Une déléguée du Val d’Oise : J’ai une très courte prise de parole, je suis désolée. Je fais partie 
des GJ du Val d’Oise et si je peux me permettre y a une question qu’on devrait tous se poser : 
quelles sont nos forces et quelles sont nos faiblesses ? Aujourd’hui. Qu’est ce qui fait qu’on 
tient dans le temps ? Et qu’est ce qui fait que ça ne marche pas ? 
Et c’est là dessus qu’il faut qu’on travaille pour savoir comment on avance par la suite. La 
Stratégie c’est comme ça qu’on va la monter, si on travaille pas là-dessus, on n’y arrivera pas.

Renz : Petite annonce technique, seuls les mandatés votent, les observateurs si vous pouvez 
donner les petits papiers jaunes aux mandatés ce serait sympa.
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Délégué Kremlin-Bicêtre : Bonjour je suis Gilet Jaune du Kremlin-Bicêtre. Et moi je pense 
que pour discuter Stratégie, ce serit pas mal qu’on profite de ce point pour avoir une discus-
sion  sur la situation aujourd’hui, où est-ce qu’on en est. Parce qu’une stratégie elle s’élabore 
aussi de la réalité. Et aujourd’hui, qu’est ce qu’il se passe ? Y a des mouvements sociaux dans 
tout un tas de secteurs avec des ... (coupé)
 
« SVP SVP tout le monde, on le Laisse finire parler SVP… »

En fait la stratégie pour gagner, c’est réussir à s’adresser à toutes les autres parts, s’adresser 
aux autres et laisser à ceux qui luttent, en essayant de s’intéresser à qu’est ce qu’il se passe 
autour de nous, tous les gens qui se bagarrent pour des sujet qui ressemblent vachement 
aux sujets qui concernent tous les gilets jaunes, du coup je pense qu’il faudrait essayer de 
discuter un peu de qu’est-ce qu’il se passe autour de nous. En fait le point Actions, le point 
Stratégie et le point Revendications, à mon avis on pourrait même se dire qu’on le fait  un 
peu ensemble, et c’est un peu tout ça.

Ludo : SVP ne criez pas, ne faites pas de bruit. Y a des gens qui prennent la parole, qui ne 
l’ont jamais prise. On essaie de leurs donner. Vous dites effectivement, si c’est trop long, vous 
le faites, vous vous manifestez. Je veux dire si quelqu’un va parler 10 min, si tout le monde 
est en train de faire des moulinets. Donc faites ça y a pas de problème, mais SVP ne vous 
énervez pas. On s’efforce de donner la parole aussi. Voilà, donc du calme.

Un délégué : J’ai travaillé hier avec un groupe sur la Stratégie. Je suis venu pour exposer un 
volet stratégique Gilets Jaunes qui a marché dés le début. C’est la visibilité. Comment faire 
pour rester visible sur le terrain ? Si aujourd’hui nous sommes là c’est parce que dés le début 
du mouvement, on s’est fait Gilets Jaunes et on est resté visible. 
Je propose que l’on continue réellement même pour les ronds points qui ont été évacués, 
à rester dans les ronds-points, à rester visible. C’est ça qui nous fera gagner sur le terrain. 
Merci.

Un délégué : Oui bonjour un point hyper important dans la Stratégie qui n’a pas été abordé. 
Ca conditionne toute la suite du mouvement. Moi à mon avis, il faut gagner d’une part la 
bataille de l’opinion, c’est à dire informer la population des dérives d’autorité à la liberticide 
de ce pouvoir macronien. Par voie d’affiches, de tracts, de tags, de tout ce qu’on veut, mais 
faut absolument être non seulement présents sur les ronds-points partout, mais informer la 
population au maximum. Voilà.

Ludo : SVP, on demande de faire les dernières prises de paroles là-dessus. Donc les per-
sonnes qui prennent les paroles, essayez de bien discuter avec  les gens sur c’est vraiment 
indispensable ou pas. Le temps tourne le temps nous échappe.

Un délégué : Je vous prends 30 secondes. On a tous des idées. On a tous préparé ce travail 
en amont, on a dit qu’on allait le retravailler après, donc respectons l’organisation qui a été 
mise en place par l’équipe. On a un ordre du jour, et on suit l’ordre du jour et respectons le 
travail collectif.

Un délégué : Ce n’est que la 2ème Assemble des assemblée. Nous ne cherchons pas la per-
fection, nous ne gravons rien dans le marbre.
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STRATÉGIES LONG TERME
>> 3h00min40s <<

Un délégué : Juste un point très bref sur l’action, voyez dans la synthèse, y a 2 paragraphes. 
Il y a 1 paragraphe, avec des dates indicatives, des actions qui vont venir dans les semaines 
et mois à venir. On ne va pas soumettre au vote chacune des dates, vous êtes d’accord, parce 
que ce sera un bordel monstre. Donc ces dates, elles sont à titre indicatif, ce qui compte 
c’est le paragraphe avec des propositions d’actions où là on peut en rajouter et enrichir la 
synthèse, voilà. Fin de la parenthèse. Non il y a plusieurs dates, c’est à titre indicatif, elles 
ne seront pas dans l’appel. 
Sur le groupe de travail des Actions, pour les dates je vais les dire, mais encore une fois c’est 
à titre indicatif. Donc on va pas soumettre au vote ces dates vu que c’est simplement pour 
informer chacun de ce qu’il va se passer dans les semaines et mois à venir. 
Donc mai à partir du 6, il y a des actions sur les banques. 
Juin, à partir du 3, il y a des actions sur les droits sociaux : SANTE, POLE EMPLOI, EPHAD, 
MDPH, CAF.
Juillet, à partir du 1er, il y a des actions sur les stations services, pétrole, dépôts de raffinerie, 
transports routiers, aéroports. 
Août à partir du 5, des actions hypermarchés, GAFA, logistique, CAC40.
Septembre à partir du 2, médias, instituts de sondages, élites, privé, public.
Octobre prisons, tribunaux.
Appel à Toulouse le 13/04 contre la Loi anti-casseurs, ça arrive éminemment, appelé par la 
LDH et plus de 50 collectifs, associations, pour le droit à manifester.
Action Femmes Gilets Jaunes, 16/04, à la Bourse du Travail à Paris, avec une AG et éven-
tuellement penser une action sur le jour de la Fête des Mères sur le secrétariat de Schiappa.
4 et 5 mai, à Metz, venue des Ministres, G7, Ecologie.
Pensez à une organisation de bouches à oreilles, via des messages qui permettraient de ne 
pas passer par des réseaux, au niveau local.
Ça c’est un truc  par exemple, qu’il faut que vous débattiez.
Pour terminer sur les dates, fin août, il y a une action contre le G7 à Bayonne (Biarritz en 
fait). Ça c’est les dates, c’est à titre indicatif.

Une déléguée : Je trouve que le travail il est vraiment super riche, qui a été fait, mais par 
contre j’ai quand même une préoccupation parce qu’on va écrire un Appel, qui va s’adresser 
à tous les Gilets Jaunes de France, et qui va s’adresser au delà des GJ bien évidemment. Il 
me semble que ça devrait être extrêmement important, qu’il y a ait un certain nombre de 
dates nationales, centrales, qui ressorte dans l’Appel, parce que l’Appel il va y avoir bien évi-
demment les revendications, et des considérations sur notre mouvement, mais il faut qu’on 
appelle à quelque chose. Donc moi je propose que le 13, ça sorte très clairement parce que 
c’est un appel national en fait au niveau de la répression. Je ne comprends pas pourquoi 
le 20/04 n’est pas dans la liste des dates, alors que partout se prépare sur les réseaux une 
montée à Paris le 20/04, qui est sensée répondre, à la fin du Grand Débat de Macron, et le 
1er mai bien évidemment doit figurer dans l’Appel.

Renz : Je fais un petit rappel à tout le monde, y a plein de médias dans la salle. Voilà.

Une déléguée : Juste une chose, je parle aussi par rapport à la coordination Grand Est, on 
propose également que figure le 27, la montée nationale à Strasbourg pour la question eu-
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ropéenne.

Un délégué : Juste pour dire à tout le monde, sur la synthèse a été oubliée je pense les levées 
des barrières de péages pour que ce soit gratuit. Je crois que ça avait été prévu pour le cou-
rant mai. Ca été oublié de le mettre sur la synthèse, c’est juste ce que j’ai à dire. Je donnerais 
pas la date mais ça avait été dit hier après-midi.

Un délégué : Je suis tout à fait d’accord, il faut absolument mettre 3-4 dates sur l’appel, pour 
qu’on commence à se coordonner au national c’est hyper important, on peut le voter, mais 
pour moi là y a la presse, là je pense que ça en dérange beaucoup. Si on le vote, pour moi il 
faudrait un moment où on laisse juste partir la presse et on fait des votes ou pas. »

Renz : Un peu de silence SVP, je pense que le plus simple c’est de faire un vote. Est-ce que la 
presse reste ou pas ?

Oui, oui… dans la salle

Jo : Si on veut avoir des dates dans l’Appel, il est public. Je veux dire, il y a de gens qui, 
faut arrêter d’être, je suis désolé on est là 400-500 personnes, y a plein de gens qui ont des 
Smartphones, ça sort dans tous les sens, donc si on pense qu’en plénière on peut être ano-
nyme, c’est mort. C’est mort. C’est trop tard. Les actions top secrètes, on les fera à la cave, 
plus tard, cette nuit.
Il y avait une prise de parole devant, là, on va se re-calmer un petit peu. Il y a Rungis qui est 
à depuis tout à l’heure, on va prendre Rungis.
Déléguée de Rungis : SVP, déjà pour commencer, je voudrais aussi qu’on remercie le travail 
qui a été fait par St-Nazaire parce que vraiment, on les met sous pression, on n’arrête pas de 
les solliciter, on n’arrête pas de leurs crier dessus, et les pauvres franchement faut un petit 
peu aussi comprendre que c’est pas facile à organiser. 
Ensuite concernant les dates, on a dit c’est pas quelque chose de formel, tout le monde sait 
que le calendrier tourne, et de toutes façons les dates elles sont déjà sur les réseaux sociaux 
proposées par certains. Donc on va pas se cacher. Juste par rapport à l’Appel national, il 
faut que l’Appel national soit clair,  on parle du printemps on parle de quelque chose, le 
Printemps Jaune si vous voulez l’appeler comme ça, il faut que dans l’Appel national, vienne 
s’inscrire la date du 4 mai, le 4 mai c’est les 2 ans de Macron, donc faut fêter ça on va dire 
à notre façon.

Une déléguée : Juste par rapport à 1 date, le 26 mai, les Belges, les Belges, c’est pas national 
mais ça là vaut le coup, les Belges invitent les Français à venir quand même le 26/05, au 
Parlement. Pour les listes européennes.

Jo : On va prendre la parole de quelqu’un qui était dans le groupe Actions, et ensuite on va 
commencer à faire des propositions de vote.

Une déléguée : Bonjour, moi j’étais sur le groupe Actions, on a travaillé un peu comme des 
fous, sur la matinée et l’après-midi. On s’est battu littéralement pour que les journalistes ne 
viennent pas, certains ont eu beaucoup de mal à dégager malgré notre demande. On sait 
que c’est difficile pour vous de ne pas pouvoir être présent, de ne pas pouvoir écouter ce 
qu’on a prévu. 
Je sais bien que ces dates sont nationales, et que certaines du moins sont présentes sur les 
réseaux sociaux. On a demandé à ce qu’il n’y ait pas de communication en plénière hier, ce 
n’est pas pour qu’aujourd’hui il y ait une communication en plénière sur les actions et sur 
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les dates. Voilà. Si on a dit qu’on veut pas donner pas de dates, on donne pas de dates. Et si 
on a décide de ça le matin et qu’aujourd’hui on le fait, c’est pas bon, il y a un problème là. 
Donc c’est le problème du groupe de Rédaction, le problème du groupe de Rédaction, qui 
a écrit tout ça, ça devrait pas être dit en plénière, point barre, c’est tout, y a même pas à 
batailler. C’est entre nous, en local, qu’on en parle.»

Un délégué : Par rapport à cette paranoïa qu’on a un petit peu tous, par rapport aux journa-
listes. Je vous rassure tout de suite, parmi nous y a les Renseignements Généraux j’en suis 
persuadé, ils ont peut-être même leur badge de délégué, alors rassurez-vous les médias et 
le gouvernement ils seront parfaitement au courant de ce tout ce qui sera dit ici. Alors en 
ce qui concerne les actions, y a des actions par ex le 1er mai. On a été d’accord de dire que 
le 1er mai c’est une manifestation générale et les Gilets Jaunes, on a abordé puisque je l’ai 
entendu dans les groupes de travaux, que les Gilets Jaunes se feraient un honneur d’être aux 
têtes des manifestations, où qu’elles soient. On peut le dire et on n’a pas à se cacher dessus. »

Jo : Une proposition pour qu’on essaie d’avancer sur l’Action, comme l’a présenté le copain 
là tout à l’heure, qui fait partie de l’équipe et qui ont dormi 2 heures cette nuit. Y a donc 
au début du texte du groupe Actions, un paragraphe, avant les dates, je propose qu’on 
soumette ça au vote, et au niveau des dates, qu’on fasse un agenda qu’on le rende public 
après ça, mais c’est juste que là qu’il y a beaucoup trop de dates. Donc je pense que si on 
doit s’entendre, voter sur chaque date… ou alors on se fixe 2 dates, j’en sais rien mais moi 
je propose qu’on fasse…

Renz : Je vois pas où il est le débat, on va pas voter des dates, on propose des dates, les gens 
qui veulent y aller, vont y  aller, on soumet les autres propositions au vote.

Jo : C’est un agenda, c’est un agenda. On fait un agenda. On fait un agenda.

Renz : Il y a des dates qui ont été communiquées ici, y a plein de camarades qui veulent 
communiquer d’autres dates, mais on ne peut pas parler de toutes les dates, ça va prendre 
un temps fou.
Cet après-midi, on va essayer de réserver un temps pour tous les gens qui ont des appels à 
faire, y en a pleins et qu’il faudrait qu’on finisse sur les votes pour que les camarades qui font 
le boulot puissent finir leur travail.

Jo : On va relire la proposition. SVP. Allez SVP, on nous annonce 2 minutes.
Je vais relire le petit paragraphe en ajoutant la mention sur les péages, qu’un Monsieur a 
signalé tout à l’heure qui était manquante. Donc prendre un 1er temps de 3 semaines pour 
mobiliser, remobiliser les Gilets Jaunes fatigués, et je rajoute, celles et ceux qui n’ont pas 
rejoint le mouvement pour à partir du 1er mai commencer une semaine d’actions. Est-ce 
qu’on peut se positionner là-dessus SVP ? Je pense que ça peut-être bien de le refaire, c’est 
pas grave vu la confusion, on peut le faire.

En fond « on n’est pas fatigués !! »

Alors là c’est pas que l’état de fatigue de ce matin, j’ai l’impression que c’est aussi par rapport 
au fait que le mot fatigué est employé dans le texte. Donc on va pas non plus faire mot pour 
mot, donc est-ce qu’on est d’accord pour enlever le mot « fatiguer » de ce paragraphe ?
Allez faut que tout le monde vote là, SVP. On est tous crevés là. 
Allez on n’est pas fatigués, on est en pleine forme.
Vote POUR
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Un délégué : Juste une petite seconde avant que tu reprennes la lecture. Dans le 2ème point 
3ème phrase, second mot, on remplace ce mot par « désobéissance civil ». Ce mot, on ne doit 
pas le lire, car présence des journalistes dans la salle, il commence par S.

Jo : attends, ce n’est pas du tout clair. Attends le silence, vas-y lentement.

Le délégué : Alors, dans le 2e point de la synthèse, entre parenthèses sur la 3ème ligne du 
2e point, il y a un mot qu’on ne doit pas lire. On le remplace par désobéissance civile et on 
ne le lit pas.

Jo : Je vais relire un début de phrase : « Et à partir du 1er mai, commencer une semaine 
d’actions partout en France qui lancerait les cycles de semaines d’actions simultanées et thé-
matiques : blocages simultanés au niveau national avec des niveaux différents selon les en-
vies (tractages, ouvertures des péages, désobéissance civile) ». J’ai ajouté la mention sur les 
péages proposée par un monsieur tout à l’heure. Est-ce qu’on peut voter là-dessus. Merci !
Vote POUR 

AXE 4 : RÉPRESSION
>> 3h17min30s <<

Jo : Lecture des 5 points et rajout des points manquants ; 
Appel à un acte d’annulation des peines, proposition le 18 mai, à confirmer en fonction 
d’autres évènements des GJ, le 18 Mai étant la semaine des élections Européennes, ou le 25 
Mai. Vote POUR avec amendement ci-dessous.
Création d’une plateforme des recenssements des procédures judiciaires et des legal team 
locales existantes, mutualisation des outils anti – répressions, y compris ceux des banlieues 
et des collectifs déjà constitues. Vote POUR
Grève de la faim collective dans un lieu donné. Vote CONTRE
Tribunal populaire carnavalesque pour juger les responsables de la répression. Vote POUR
Soutien financier, cagnotte à faire tourner dans les manifs, soirée de soutien etc. Vote POUR

Marielle, groupe de Nîmes : Pour revenir sur appel d’annulation des peines, je propose de 
marquer, car nous à Nîmes on a déguster et des camarades ont pris du ferme, ou d’autres en 
sursis, il faut marquer Amnistie et faire la pression car certain ont été jugé.

Un membre du groupe Répression : En ce qui concerne l’amnistie et l’annulation des peines, 
ce sont 2 choses différentes, amnistie, la personne reste coupable de sa condamnation, elle 
est amnistiée, mais les actes sont reconnus, c’est très diffèrent de l’annulation des peines, qui 
est une remise des compteurs à zéro, la personne n’a rien fait. 

Jo : Est-ce qu’on peut voter sur « annulation des peines » SVP. Vote POUR

Le membre du groupe Répression : Les groupes de travail ont bossé à 50-60 pendant des 
heures et on se retrouve avec une mini synthèse des synthèses et c’est ça qui pose pas mal de 
problème. On ne va pas revenir en arrière, mais pour la prochaine fois, il faudra envisager 
que ce qui sort des groupes, de faire confiance à l’intelligence collective des 50-60 personnes 
qui bossent sur un sujet. Et pouvoir les voter plus rapidement.
Et ensuite on a bossé un appel au niveau de la répression : 
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« SAMEDI 18 MAI - ACTE 27 DES GILETS JAUNES
NOUS EXIGEONS L’ANNULATION DES PEINES DES PRISONNIERS ET CONDAMNÉS DU 
MOUVEMENT !

Depuis 5 mois, la répression policière et judiciaire contre le mouvement des Gilets jaunes 
est gigantesque. Nous comptons des milliers de blessés, 22 personnes éborgnées, 5 mains 
arrachées et une personne tuée. Les violences policières qui mutilent et qui tuent sont un 
acte d’intimidation politique, elles cherchent à nous terroriser pour empêcher d’agir : elles 
constituent un crime d’État. Pour justifier ce crime, le gouvernement, avec l’appui de cer-
tains médias, criminalise toutes celles et ceux qui contestent sa politique. La  répression 
judiciaire prend la suite des violences policières pour étouffer le mouvement : 8700 gardes 
à vue, 2000 procès dont 1500 comparutions immédiates, près de 40% de peines de prison 
fermes, plus de 400 mandats de dépôt. 

Ce que nous vivons aujourd’hui est le quotidien des quartiers populaires depuis des décen-
nies. Maintenant, l’autoritarisme se généralise à toute la société. 
Nous, Gilets jaunes réunis en Assemblée des Assemblées à Saint-Nazaire, appelons à un 
énorme acte national samedi 18 mai partout en France, à l’occasion de l’acte 27. 

Nous exigeons :
L’annulation des peines des milliers de prisonniers et condamnés du mouvement des Gilets 
jaunes et de toutes les autres luttes criminalisées.
L’annulation des poursuites qui pèsent sur les personnes accusées et inculpées. 
La défense des libertés publiques et des droits fondamentaux.
La reconnaissance des centaines de personnes enfermées, dans le cadre des Gilets jaunes, 
des quartiers populaires et de toutes autres luttes, comme des prisonniers politiques. 

Nous devons résister de toute notre force contre cet autoritarisme !
Nous appelons au renforcement et à la constitution des cagnottes de soutien existantes, de 
groupes de soutien juridique. Nous appelons à la constitution d’une plate-forme nationale 
pour recenser les cas de répression judiciaire, soutenir les inculpés et les prisonniers. Nous 
appelons au partage de tous les savoirs pour se défendre face à la répression policière et 
judiciaire. 

Samedi 18 mai, retrouvons nous partout pour manifester et nous rassembler devant les tri-
bunaux et les prisons !

Cet appel sera partagé et transmis dans les groupes, et ronds-points et AG locales pour qu’ils 
se l’approprient et le fassent vivre s’ils le souhaitent ! »

Je propose de voter cet appel. Vote POUR à la quasi unanimité

Renz : On va donner quelques prises de parole.

Un délégué : Je trouve que ce texte est trop large, trop vaste, et ça peut être dangereux. 

Un délégué : Par rapport à l’argument avancé tout à l’heure entre amnistie et annulation des 
peines. Il me semble qu’il y a une petite erreur. L’amnistie annule la peine, c’est marqué dans 
les textes de lois, donc on ne peut pas opposer amnistie et annulation de la peine. L’amnistie 
annule la peine, regarder dans les codes.
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Une déléguée : Je vous lis très rapidement le point discuté en atelier répression le matin et 
l’après-midi. Il s’agît d’ajouter cette phrase dans l’appel : « La mise en place d’un comité de 
soutien aux personnes incarcérées, dans le cadre du mouvement GJ, pour apporter un sou-
tien matériel, financier et moral, y compris à la sortie, et y compris pendant la garde à vue 
et la prison préventive ». Vote POUR

Un délégué : Demande d’ajout dans la liste des personnes ayant subi la répression, l’ajout 
des 11 personnes mortes sur les ronds-points. Pas de résultat au vote

Un délégué : Demande d’ajout « L’assemblée des assemblées, appel à participer massivement
aux manifestations du 13 Avril pour le retrait de la loi anti-casseur, à l’appel de plus de 50 
organisation dont la Ligue des droits de l’Homme. » Vote POUR

Une déléguée : Critique concernant la demande de manif le samedi devant le tribunal, « le 
samedi ils s’en foute ils sont fermés ». Il vaut mieux faire ça les lundis, car il y a toute les 
comparutions immédiates, de tous les personnes qui sont interpellées le samedi. A savoir en 
plus qu’on ne sait même pas qui c’est. Le soutien on vous le demande quand on est dans le 
tribunal et qu’on doit se taire. Le soutien il devrait être devant les tribunaux avec nos gilets.

Amendement : Appel à méfiance et question concernant les opposants politiques, cela peut 
mettre à mal le mouvement. Bien précisé lesquels, car je suis contre « pour tous les prison-
niers politiques ».
Un délégué : Concernant la répression, à retenir, « terrorisme d’état, dimension dissuasive 
violente policière, confusion judiciaire et policière, criminalisation des luttes, délinquant, 
terroristes et casseurs ».

Amendement : Je propose qu’on ajoute, l’exigence d’interdiction des LBD et grenades muti-
lantes ». Vote majoritairement POUR

Vote sur le tournage d’une vidéo spécifique à cet appel en marge de l’appel général. Vote 
majoritairement POUR

Un délégué : Retour sur la question des prisonniers politiques pour que l’on soit bien d’ac-
cord ». Relecture de la phrase : « Nous exigeons, la reconnaissance des centaines de per-
sonnes enfermées dans le cadre des GJ, des quartiers populaires, et de toutes les autres 
luttes, comme des prisonniers politiques »
Difficulté dans le vote. Relecture une seconde fois. 

« Quelles luttes, il faut être précis » (intervention dans l’auditoire).
« C’est ça qui pose problème peut-être » (réponse modérateur).

Brouhaha général... Demande de changement.

Un délégué : Quelqu’un propose une reformulation de la phrase en ajoutant « toutes les 
autres luttes à caractère sociale, écologique et pour une démocratie directe. » 

Brouhaha général...

Un modérateur : relecture de la phrase par un animateur avec ajout de la proposition ci-des-
sus : « Nous exigeons, la reconnaissance des centaines de personnes enfermées dans le cadre 
des GJ, des quartiers populaires, et de toutes les autres luttes sociales, écologique et reven-
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diquant une démocratie directe, comme des prisonniers politiques ». Vote POUR

Un délégué : Prise de parole concernant le remplacement des terme « amnistie » ou « annu-
lation des peines », car les deux sembles litigieux, je vous propose « libérons nos camarades 
», écrit en jaune partout. C’est bien, c’est un terme asexué qui englobe tout le monde.
Pas assez de mains levées, vote non validé.

Un délégué : Juste un terme pour les luttes, pour la globalisation. Dire qu’on soutient toutes 
les luttes qui protègent notre bien commun. Je pense qu’il englobe beaucoup de chose. 

Renz : On ne va pas pouvoir se positionner car il y a des gens qui quittent la salle. On re-
prend dans une heure.
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DIMANCHE 7 AVRIL 2019 - APRÈS-MIDI

SYNTHÈSES ET APPELS À VOTER, SUITE AUX GROUPES DE 
TRAVAIL DU SAMEDI APRÈS-MIDI,

SUR LES AXES 1 À 6 ET LES PROPOSITIONS

Vous pourrez retrouver cette partie en vidéo via ce lien : 
https://www.youtube.com/watch?v=Z6nFIBSMlb0

INTRODUCTION
>> 46min49s <<

Ludo : Parmi les trucs qu’on aurait aimé anticiper un peu plus mais on fait ce qu’on peut, 
c’est la question de comment et par qui sera organisée la prochaine assemblée des assem-
blées. On a eu des remontées de groupes qui se posaient la question et qui avaient envie de 
l’être, on a peut être pas recensé toutes les propositions et toutes les candidatures, (silence) 
donc, concrètement, les groupes qui se posent la question d’être candidats pour la prochaine 
ou la suivante assemblée des assemblées, vous venez me voir tout de suite et on va aller se 
mettre à l’écart, on va essayer de travailler rapidement pour être en mesure de revenir ici 
et de faire des propositions. On va essayer de présenter les différentes candidatures, et on 
va essayer de présenter quels sont les éléments à prendre en compte pour pouvoir avoir des 
candidatures qui soient solides. Si on est en mesure de vous présenter quelque chose d’un 
peu ficelé, sur lequel on peut décider, on le fera et on sortira d’ici en sachant qui va organi-
ser la prochaine. Si on n’est pas en mesure de le faire,  parce que le choix n’est pas simple, 
on essaiera de vous proposer une façon de faire ce choix après l’assemblée des assemblées 
qui soit la plus démocratique possible. Voilà, donc je lance l’appel maintenant, les groupes 
qui sont intéressés pour venir travailler avec moi tout de suite la dessus, je me lève, je sors, 
il faut que vous m’accompagnez. (Renz parle mais pas audible) C’est pas grave, les groupes 
qui ont l’intention de le faire, ils ont compris l’enjeu de ce qu’on va faire maintenant. Donc 
allez-y, qui est-ce qui vient ? Venez ici on part ensemble.

Claude, nouveau modérateur : Bon on va attaquer, sans plus tarder, donc juste le rappel de 
3 petites règles simples : les commissions vont venir présenter les 2  axes qui restent, donc 
on intervient que dans deux cas, que si on a des amendements, ou si on a des désaccords 
vraiment graves avec ce qui est dit. Sinon c’est mis au vote, un vote indicatif, et s’il y a une 
large majorité, c’est adopté, si c’est pas… si c’est tangent, on adopte pas, c’est tout, on ne 
prend que du consensus ici, donc c’est comme ça que ça va se dérouler, il faut pas de consi-
dérations générales dans les discours comme on a pu entendre tout à l’heure, des choses 
comme qui ont déjà été dites, faut vraiment aller à l’essentiel si on veut finir l’après midi et 
puis en passer un maximum, j’suis pas sûr qu’on réussisse à tout passer. Donc  voilà, sans 
plus tarder, on passe au premier axe
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FIN DE L’AXE 4 : RÉPRESSION
>> 49min52s <<

Jo : Bon, il restait, avant qu’on aille déjeuner, il y avait une proposition, en on va prendre 
que celle-ci sur l’axe répression, on n’en prendra pas d’autre, il y avait une proposition 
d’ajout du terme bien commun, donc est-ce que vous pouvez refaire la proposition à partir 
de avec la phrase complète, après on vote et on passe à l’axe revendications. Parce que là il 
y a des gens qui étaient entrain de partir manger.
Tu peux répéter la phrase complète qu’on se remette en condition?
C’était « nous exigeons la reconnaissance des centaines de personnes enfermées dans le 
cadre des gilets jaunes, des quartiers populaires, et de toutes les autres luttes, sociales, 
écologiques, » et euh c’était quoi le terme? « et pour une démocratie directe, comme des 
prisonniers politiques »

Délégué d’Aurillac : L’idée c’était de, vu que les mots sont importants, écologie est pas mal 
connoté, après on fait du cas par cas, de parler de l’ensemble des luttes, qui défendent notre 
bien commun. Et celles qui défendent notre bien commun. ça permet de vraiment cibler les 
gens qui s’occupent de nous, et de nous, et pas de petits trucs individuels, de petites luttes 
qui poseraient problème ou de catégories idéologiques. Voilà

Jo : D’accord, donc : « Nous exigeons la reconnaissance des centaines de personnes enfer-
mées dans le cadre des gilets jaunes, des quartiers populaires, et de toutes les autres luttes 
qui défendent notre bien commun. » C’est bien ça ?
(ça discute dans l’assemblée)
Alors il y a débat autour de 2 propositions celle de s’arrêter à bien commun, et l’aure.

Renz : Je pense que si on veut maintenir prisonniers politiques, il va falloir reformuler cette 
phrase, et … en fait on va juste se mettre d’accord si on garde le terme prisonniers poli-
tiques, après les copains reformuleront la phrase. On va pas chipoter sur 2 mots.

Jo : Alors qui est pour maintenir le terme prisonniers politiques ? Vote POUR
On fait confiance aux copains et aux copines pour reformuler. De toute façon ils vont revenir 
avec le texte tout à l’heure donc voilà. Ok. Répression, c’est fait.

Renz : non non non on va pas pouvoir modifier totalement tous les amendements

Jo : J’ai compris que bien commun c’est bon, prisonniers politiques c’est bon, on passe à la 
suite. On passe sur les revendications ?

AXE 6 : REVENDICATIONS
>> 54min36s <<

Jo : Alors, donc sur les revendications, voilà c’est sur en bas de la première page, donc 
groupe de travail de revendications, (à la femme sur estrade) apparemment toi tu étais dans 
le groupe. tu as des choses à ajouter? 

Une membre du groupe revendications : On avait fait une synthèse des 2 groupes donc 
apparemment cette synthèse a été prise en compte mais … d’accord. On avait fait une syn-
thèse des 2 groupes, des 2 derniers groupes, pardon. Voilà. Alors,donc il y avait une question 
en préambule c’était comment gagner sur les revendications. Donc ça s’était relié avec les 
autres groupes de travail mais ça avait été posé en préambule. Ensuite on avait travaillé sur 
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les cahiers de revendications. Et tous les délégués avaient expliqué que tout le monde avait 
travaillé énormément dans leurs assemblées locales sur des cahiers de revendications et 
chacun a été mandaté pour les présenter. ça a fait beaucoup beaucoup de travail, ça faisait 
une richesse énorme au niveau des revendications, on a commencé par lister toutes ces re-
vendications et on s’est aperçu que c’était impossible de (Jo et Renz recadrent pour aller à 
l’essentiel) donc on a cherché une organisation et on a fini par proposer 4 têtes de chapitre 
que je vais vous lire qui me semble importantes : impossibilité de mettre toutes les revendi-
cations donc on ne les a pas toutes mises donc d’accord, 
Donc le premier chapitre c’était arrêter la casse sociale et écologique donc je pourrais dire 
après ce que ça contenait. 
Le deuxième chapitre, vivre dignement avec ou sans travail, 
Le troisième chapitre, de l’argent il y en a !
Enfin le quatrième chapitre, changer de système !
Dans arrêter la casse, le premier, toutes les réformes, toutes les contre réformes que Macron 
essaye de faire passer donc il fallait se battre dessus par rapport aux retraites, par rapport 
à la Sécu, par rapport à toutes les choses ; il y avait aussi inscrire le… alors c’est une pro-
position, j’vais pas rentrer dans les détails. Renforcer les services publics aussi, il y avait le 
service public qui était dedans.
Donc je vais pas pouvoir donner tous les détails ce sera après, hein?
Ensuite dans vivre dignement avec ou sans travail il y avait l’augmentation de tous les reve-
nus : salaires, retraites, minima sociaux. Il y avait le logement, les problèmes des logements, 
baisse des loyers, réquisitions si besoin… il y avait la sécurité sociale intégrale et la parité 
hommes-femmes : à travail égal, salaire égal. Ensuite, on voulait dire que de l’argent, il y 
en a, donc toutes ces mesures qu’on proposait, on pouvait les payer. Donc il y avait propo-
sition d’un audit citoyen et de l’annulation de la dette publique, retour de l’ISF, lutte contre 
la fraude fiscale, fin du CICE et des niches fiscales, TVA à 0% sur les produits de première 
nécessité et à 30% sur les produits de luxe, et les gros pollueurs doivent payer. Voilà. (ap-
plaudissements)
Alors il y a avait aussi la renationalisation : aéroports, autoroutes, Engie, etc. Plafonnement 
des hauts salaires, et fins des privilèges des hauts fonctionnaires élus et membres du gouver-
nement. Voilà. (applaudissements)
Changer de système c’était RIC en toutes matières, seuil à déterminer. Loi anticoncentration 
des médias, socialisation des banques et sortie du capitalisme (applaudissements, aou, etc)
(à un membre de son groupe) je vais juste dire ça oui oui je vais le dire après.
Donc je reviens sur arrêter la casse sociale parce que j’ai pas trop détaillé au départ . Donc il 
y avait bien le service public partout sur le territoire pour tous et toutes. Il y avait abrogation 
des lois antisociales et comme exemple c’était la loi travail et les et les ref. voilà. Et donc le 
refus des projets de loi, d’abandon des projets de réforme, retraite, assurance chômage loi 
Blanquer, etc. donc et de la fonction publique d’ailleurs. alors il y avait mise en place immé-
diate du rapport négawatts mais ça je connais pas trop ce que c’est donc voilà d’accord hein.
Et enfin on avait parlé de la méthode de validation. Validation parce qu’il faut que les assem-
blées locales valident et certains demandent que le nombre de votes soit indiqué donc par 
dropbox c’est pareil ça je connais pas trop. voilà. C’est pas ça, vas-y.

Un membre du groupe revendications : C’est l’histoire de la méthode, c’est un truc qu’on 
proposait le matin et qui émane de notre groupe de Limoges. donc l’idée qu’on… alors la 
dropbox c’était le moyen d’échange notamment technique pour se passer les infos et si les 
gens veulent rajouter des revendications, parce qu’on imagine bien que ce n’est pas exhaus-
tif, et l’autre, ce qu’on proposait, ce qu’on disait juste c’est qu’on prenait acte du fait que il 
y a des revendications qui ont été votées à Commercy, qu’on les a rediscutées, et que là au 
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stade ou l’on va on va se retrouver à chaque fois à arriver à une assemblée des assemblées à 
revoir toutes les revendications et à pouvoir répondre au fait de dire que à chaque fois on dit 
mais qu’est-ce que voulez, à un moment faut dire en gros ce qu’on veut, ce qui veut pas dire 
que on ne peut pas en rajouter par la suite mais à un moment faut qu’on arrive à se dire ce 
qu’on veut, et se dire à la fois qu’il y a un souci démocratique là dedans, c’est à dire que on 
a des délégués par un rond point, par comité ou autre, et les délégués ne représentent pas 
forcément les gens qui sont derrière, et la question, il y a la question de la hiérarchisation 
des revendications et donc ce qu’on s’était dit à Limoges, et ce qui a fait un peu consensus 
hier, c’était l’idée que on fait redescendre les revendications, on en rajoute ou pas au niveau 
local, et donc on se les échange par dropbox, et on indique chaque rond-point quand il 
remonte à la prochaine assemblée des assemblées, chaque comité dit bah voilà, nous telle 
revendication, c’est tant de % ou tant de votes, et après on rassemble arithmétiquement en 
gros combien on est voilà et on a une idée de ce qui regroupe beaucoup de monde ce qui re-
groupe parce que sinon on va se prendre la tête et on aura jamais des revendications claires 
entre nous et de ce qu’on porte donc c’était ça notre idée, c’était de valider le truc avec un 
nombre de votants et pas seulement avec un nombre de délégués qui n’est pas forcément 
représentatif de la réalité nationale. Voilà.
Et dernier truc pourquoi aussi c’est important parce que c’est un truc tout récemment il y a 
un collectif qui vient de nous contacter c’est important ça aussi parce qu’il y a des collectifs 
qui se servent aussi de notre travail. Là il y a le collectif ou il y a plein d’associations der-
rière, qui vient nous contacter, je passerai les trucs pour le prochain site national, et qui a 
commencé à bosser sur les revendications de Commercy, à chercher des références, à cher-
cher des textes de lois, à chercher des trucs comme ça. Et si on change à chaque fois vous 
comprenez bien que le boulot il va être balancé à chaque fois, donc il faudrait qu’on arrive 
à arrêter au moins des trucs, et de les valider et de les légitimer par le vote, voilà c’était ça 
la proposition.

Claude : Avant de discuter sur ce vote, le copain du groupe de travail va compléter.

Autre membre du groupe revendications : Je pense que tout beaucoup de choses ont été 
dites, donc je vais juste compléter on va pas répéter dix fois la même chose, par exemple 
sur le fait des revendications de récupérer l’ISF CICE les fraudes fiscales et tout faut savoir 
que ça fait 200 milliards d’Euros, 200 milliards, quand on parle de chiffres comme ça c’est 
énorme, voilà. Y a aussi on a parlé du RIC, le RIC je sais qu’il y en a qui sont pour, qu’il y en 
a qui sont moins mais en fait ce qu’il y a d’important dans RIC c’est pas le mot, c’est ce qu’il y 
a à l’intérieur (Renz semble lui dire d’aller à l’essentiel) mais c’est pas des détails, j’explique 
pas, ok, d’accord. Et il y a un autre truc aussi c’était anti-concentration des médias, voilà il 
faut s’organiser pour euh, voilà, tout simplement. bon sinon tout a été dit, brièvement ok 
merci.

Claude : Tout a été dit voilà les copains vous on, attendez, les copains vous ont proposé deux 
choses : un listing de revendications non exhaustif bien entendu, et une méthode qui ac-
compagne ce listing, une méthode par dropbox, à laquelle personnellement je n’entends pas 
grand chose, mais qui va permettre éventuellement d’enrichir par la suite et de trouver une 
plateforme revendicative commune. Donc, est-ce que par miracle on sait jamais il y aurait 
un accord global sur à la fois ce listing et cette méthode de collecte, si si je pense pas que ce 
miracle va se produire mais je … Vote POUR
Le miracle est presque là. ça signifierait qu’il n’y aurait aucune, déjà sur l’ensemble on peut 
dire sur l’ensemble que globalement le listing revendicatif et la méthode sont validés par 
l’ensemble des délégués. ça ne signifie pas qu’il n’y a pas d’intervention sur le sujet j’imagine.



85

Renz : On va donner quelques interventions parce que j’ai vu neuf cartons vers (CONTRE). 
Par contre il y a un truc que je voulais dire au gens qui donnent la parole, de donner la pa-
role la-bas (fond de la salle), mais faut penser aux copains qui sont là (désigne les délégués 
derrière lui, côté chapiteau « cirque ») qui sont beaucoup oubliés depuis le début, euh je 
tenais à le dire. 

Un délégué : J’ai fait partie de ce groupe de travail hier sur les revendications et en réalité, 
je reconnais pas du tout ce travail. Ni la validité de ce travail. Il y avait un ordre du jour qui 
était fixé, c’était de trouver des outils pour permettre de recenser des revendications et de 
les prioriser. C’était ça qu’était écrit on sait que on a retenu de chez vous (difficile à com-
prendre).

Renz : alors faut tout mél…euh on recensait un outil pour recenser les revendications c’est 
dans le groupe communication. Le groupe communication doit mettre en place des outils 
qui nous permetttra de communiquer entre groupes. ça c’est le travail que les copains ont 
fait ici, pour parler de revendications, ce qui était normal

Le délégué : d’accord, parce que nous on avait pas travaillé la dessus quoi, et après je veux 
juste, je termine juste la dessus euh pour rejoindre le collègue de qui (…) à chaque fois 
on repart de zéro, on prime sur l’intelligence collective. si à chaque fois on reprend à zéro 
quand un groupe n’était pas présent à la précédente édition, on ne calcule pas sur l’intelli-
gence collective : l’intelligence collective, c’est justement de pouvoir reprendre le travail en 
cours avec différentes personnes, peu importe, mais avancer, ensemble. 

Renz : euh j’vais essayer de répondre à ça : c’est juste pour dire que, les trucs qui faut qu’on 
vote, c’est un sondage, tous ces trucs là seront validés par les AG locales, et c’est pareil à 
Commercy, ce qu’on a fait à Commercy avec Claude, et avec tous les gens ici, sont été redis-
cutés dans cette assemblée, d’accord, on n’a rien décidé qui ne peut être changé.

>> 1h08min15s <<

Un délégué : Je voulais juste demander qu’on enlève une chose, la revendication de sortir 
du capitalisme (ouh dans l’assemblée) ça me semble pas sérieux, ça me semble pas sérieux 
parce que, parce que ou bien on en sort, ou bien on en sort pas, mais ce n’est pas une reven-
dication qu’on peut exprimer par rapport à nos ennemis ou par rapport à nos adversaires : 
on ne le revendique pas, on peut revendiquer une loi, ou l’abolition d’une loi, c’est une 
revendication, c’est quelquechose qu’on demande à quelqu’un. La sortie du capitalisme est 
quelquechose de beaucoup plus sérieux, que simplement une affirmation de type idéolo-
gique .

Claude : Oui je vois pas mal de visages qui opinent.
Donc juste sur ce point là, au moins en une seconde euh on met au vote qui est d’accord 
pour dire que ce n’est pas une revendication : levez vos cartons jaunes. Les votes semblent 
tendre vers le POUR.
Je voulais le faire en trois points donc maintenant ceux qui veulent garder la revendication 
sur le capitalisme levez vos cartons verts . non, j’avais, non non… Vert. (confusion) Le co-
pain propose de supprimer la revendication sur le capitalisme : ceux qui sont d’accord avec 
lui, j’avais dit de lever le carton jaune, ceux qui sont d’accord avec lui. Pour supprimer le 
capitalisme (sourire)… Pour supprimer la revendication. ok donc maintenant, ceux qui sont 
pas d’accord, ceux qui veulent que ça reste dans le texte. Bon, il n’y a pas unanimité sur la 
proposition sur la proposition du copain, donc on garde ce qui a été proposé par la commis-
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sion. (bruits dans la salle, aha anti anticapitaliste etc.. ambiance un peu tendue)

Claude : alors ok (quelqu’un vient le voir et lui fait lire quelquechose, ses notes) ah oui ef-
fectivement la copine a raison il n’y a pas consensus pour garder cette revendication, c’est 
l’inverse, donc j’ai tort, donc on l’enlève, puisqu’il n’y a pas consensus . Bah, s’il y a la moitié 
de l’assemblée qui ne veut pas la mettre, on ne peut pas la mettre, c’est normal (à quelqu’un 
qui lui parle) Oui on a pas le temps, c’est pas grave. Ça c’est quand même le règlement de 
l’assemblée, s’il n’y a pas unanimité sur une revendication.

Quelqu’un vient prendre la parole sur l’estrade : c’est important, la constitution. Je suis en 
train de trembler là, nom de dieu, voilà, dans la constitution, voilà l’article 9 de la constitu-
tion de 1946, il est écrit par nos pairs, et qui fait partie du préambule de la constitution qui 
est en vigueur aujourd’hui. Voilà, alors il est écrit : « tout bien, toute entreprise, dans l’ex-
ploitation a ou acquiert les caractères d’un service public national d’un monopole de fait doit 
devenir propriété de la collectivité » voilà, c’est la propriété du bien commun. Voilà donc là 
on peut être d’accord, et comme ça, le capital, les grands capitals, doivent revenir propriété 
du bien commun et là nous avons une lutte commune qui pourra nous faire fédérer.

Claude : Donc ça pourrait être une revendication. Je passe la parole au copain, et après c’est 
fini sur le sujet.

Renz : Faut régler la question du capitalisme avant.

Claude : ah bah oui mais sur le sujet, c’est sur le sujet que le … oui mais il y avait d’abord 
lui il y avait d’abord lui.

Un délégué : Alors juste, je comprends tout à fait ce que dit le copain sur l’histoire des reven-
dications, pour autant il me semble que, depuis depuis le début du weekend tout le monde 
et dans nos manifs et tout ça, on est nombreux à gueuler anticapitaliste et tout ça donc je 
comprends c’est une histoire sémantique cette histoire là, alors moi ce que je propose dans 
ce cas-là, qu’on le reformule autrement, il a raison on ne peut pas revendiquer quelque 
chose qui est global et qu’on doit tous obtenir et atteindre, je comprends la logique. Mais on 
peut dire, comme c’est dans le paragraphe qu’on avait mis des intitulés, qu’on avait mis un 
intitulé qui s’appelle « changer le système ». On peut mettre : « il sera nécessaire pour tout 
celà » ou un truc une formule comme ça « d’atteindre la sortie du capitalisme » ou « casser le 
capitalisme ». C’est à dire on réclame pas, on réclame pas le fait qu’on nous élimine, qu’une 
puissance d’en haut nous élimine le capitalisme, ce sur quoi le copain a raison, mais on est 
tous conscients du fait qu’on a quand même besoin, à un moment, de le détruire, quoi. Voilà, 
c’est ça. 

Claude : Sur la proposition du copain, est-ce que elle fait consensus ou est-ce qu’y a un p… 
voilà levez vos cartons si la proposition du copain qui sera reformulée par les rédacteurs 
pour qu’elle soit propre, voilà bah on voit une forêt de cartons jaunes. On peut dire qu’il a 
réglé le problème. Vote majoritairement POUR

Délégué d’Auxerre : Je suis Stéphane d’Auxerre. Je pense qu’avant tout, au niveau des re-
vendications, il y en a une, et une seule qu’il faut abroger, c’est le traité de Lisbonne, parce 
qu’à partir de là si jamais on a pas l’abrogation de ce traité là, on ne pourra rien faire, on 
sera pieds et poings liés par l’Union Européenne. Moi je pense qu’un vote la-dessus, je pense 
que ça va être, ça va être du …, au moins ça pourra nous donner, au moins une visibilité qui 
soit beaucoup plus constructive.
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Un délégué : Bonjour à tous, moi j’avais une question par rapport à l’outil : il me semble que 
dropbox c’est quelque chose qu’on maitrise pas qu’est stocké sur des serveurs à l’étranger, et 
donc, je disais dropbox c’est une plateforme qui est gérée sur des serveurs à l’étranger, est-ce 
que, puisqu’on avait vu qu’on avait des geeks ici qui voulaient mettre des choses en place, 
est-ce qu’au lieu d’utiliser dropbox, il faut pas demander une plateforme numérique mise au 
point par nous, gérée par nous, et controlée par nous ?

Claude : On me dit que c’est vu dans le volet communication donc faut peut être remplacer 
le terme « dropbox » par « plateforme numérique sécurisée », « gilets jaunes ». ça irait à tout 
le monde ça ? Vote POUR

Un délégué : Pascal, commission Gilets Jaunes d’Angers. Voilà, ce qui est remonté nous de 
nos assemblées, par rapport à la liste des revendications, c’est que c’était un petit peu le fouil-
li, ça était dit tout à l’heure, c’est une énumération, c’est des catalogues, sans arrêt, qu’on 
renouvelle, et la revendication, c’était de limiter le nombre de revendications, le chiffre de 
5 avait été émis, en fin de compte c’est de le thématiser, c’est partir d’une thématisation, et 
puis dedans après c’est à l’échelon local peut-être de voir donc thématiser si on en prend 5 
moi je voyais en prenant ce qui a été dit c’est sur le social, la justice fiscale, la démocratie, 
l’environnement, la discrimination.

Une déléguée : Bonjour, moi je voulais simplement prendre la parole, parce que ce qui a été 
dit sur les revendications, j’ai malheureusement l’impression que ça reflète pas ce qui a été 
dit dans mon groupe de travail là-dessus. Je pense qu’il y a eu un problème dans la remontée 
et je jette vraiment la pierre à personne parce que je sais que c’est très difficile de faire ce tra-
vail là mais on avait fait une synthèse absolument magnifique, on avait abouti à un consen-
sus que je trouvais vraiment très très bien et on avait donc en fait on s’était accordés pour 
dire que en gros y a pas une politique publique qui tient la route, qu’il faut toutes les refaire, 
et que on va pas pouvoir hiérarchiser et faire la liste et faire le tri dans tout çà, et que donc 
ce qu’il faudrait, c’est faire un gros cahier qu’on fasse à la prochaine assemblée des assem-
blées de façon thématique c’est à dire que tous les groupes locaux qui ont travaillé sur plein 
de trucs fassent remonter que il y ait une grosse synthèse, et que voilà on en attendant pour 
avoir des revendications claires, on pouvait se mettre sur 2 thèmes en particulier qui étaient 
: Stop à la captation du pouvoir et Stop à la captation du pouvoir par une classe dominante 
et Stop au pillage des richesses. Voilà et cette synthèse là je la retrouve donc pas dans ce qui 
a été dit là et je trouve ça vraiment dommage parce qu’on avait fait un super travail.

Un délégué : Je suis un anticapitaliste convaincu depuis l’âge de 15 ans, j’en ai beaucoup 
plus maintenant, donc je pense que je suis toujours un anticapitaliste convaincu et que c’est 
pas là le problème, le problème il est que dans ce mouvement on veut respecter la diversité, 
on veut respecter l’existence d’autres courants de pensée et si on met dans nos trucs, dans 
nos conclusions que la sortie du capitalisme ça veut dire qu’on limite le mouvement aux 
anticapitalistes. Or il y a dans ce mouvement beaucoup de gens qui ne sont pas, qui ne sont 
pas arrivés à cette conclusion-là, et il faut le respecter. Et donc cette formule elle n’a pas lieu 
d’être,  dans le, dans nos conclusions. (bravos, applaudissements)

Un délégué : Alors moi aussi je voulais intervenir par rapport justement au capitalisme 
parce que être anticapitaliste je pense que du coup ça fausse un peu l’idée générale : il y a 
quelquechose qui je pense fait plus consensus. C’est si maintenant on dit qu’on sort de la 
spéculation des ressources premières et tout ce qui est alimentaire. Et là, on aura vraiment 
quelquechose qui va servir. 
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Claude : Alors, alors je pense qu’il faut qu’on s’arrête sur cette question-là, parce qu’il y a eu 
des approbations. Est-ce que les camarades qui, qui expriment cette idée veulent que ça soit 
à nouveau remis au vote, suite à ce qu’il vient de donner comme argument, ou est-ce qu’on 
reste sur la formulation initialement votée ? Apparemment il n’y a pas de désir dans ce sens. 
Donc on passe aux interventions suivantes. 

(intervenante dans l’assemblée, sans micro et donc inaudible)

Claude : Alors la question qu’on me demande de reformuler, c’est qu’il exprime qu’il y a pas 
que des anticapitalistes chez les gilets jaunes et que donc par conséquent on devrait retirer 
la formule sur la sortie du capitalisme afin d’être plus englobant donc…

(dans l’assemblée, sans micro : on l’a voté déjà !)

Claude : On l’a voté mais pas avec cet argument-là, c’est un nouvel argument. (rumeur dans 
l’assemblée) ah bah si ah bah non...

Renz : On l’enlève ou on l’enlève pas point barre ?

Claude : C’est quand même… j’ai entendu beaucoup d’approbations c’est pour ça que faut 
que personne ne se sente frustré.

Renz : Moi je pense que ça fait trop problématique, moi je suis anticapitaliste mais bon, on 
va l’enlever

Claude : Non non non (l’assemblée dit non).

Renz : On le laisse (assemblée brouhaha).

Claude : Dans ce cas, c’est un vote.

Renz : On vote pour le laisser ou l’enlever, on va pas continuer les débats, 

>> 1h21min16s <<

Claude : Alors, pour le laisser, carton jaune, levez-vous.(levée des cartons jaunes) Pour l’en-
lever, cartons verts. (levée des verts) Bon il y a une large majorité de jaunes quand même. 
Si si quand même.

Renz : non non non....

Claude : bah si, bah si, quand même. Donc on le laisse. Il n’y a pas de consensus . Bah, à la 
majorité, si y a… est-ce que quand y a pas consensus on enlève c’est ce que j’ai proposé tout 
à l’heure on m’a dit que non. Maintenant, maintenant, si on me dit que la m… (ça parle dans 
l’assemblée, ça proteste…) mais oui mais oui exactement.

Renz : La copine avait raison je pense, je pense que ça a été voté pour, même si c’est pas forte 
majorité et ces textes doivent être validés par les AG locales. Si les AG locales décident de le 
valider, voilà. Faut qu’on passe à la suite il y a des camarades qui partent et qui aimeraient 
bien parler des actions avant de partir.
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Claude : Donc sur ce point là ça achoppe, donc y a pas consensus, y a une majorité pour 
le garder, voilà donc, c’est tout donc on passe au point suivant, on le garde quoi. ok. Donc 
est-ce qu’il y a des interventions sur les points d’après, enfin sur d’autres points qui figurent 
dans les revendications ?

Une déléguée : ouais bonjour, moi je suis Maya de la Courneuve. en fait moi je voulais un 
peu intervenir sur cette question des revendications parce que en fait j’ai l’impression que ce 
qu’il faut, mettre d’une manière centrale dans les revendications c’est quand même en fait 
cette question d’augmentation des salaires, des retraites, des allocations mais en fait de la 
même manière que c’était dans l’appel de Commercy, c’est à dire que en fait et c’était formu-
lé d’une manière un peu en disant pour tous ceux qui perdent leur vie à la gagner, pour tous 
ceux qui vivent et bossent sur le territoire français, en fait c’est quand même un truc qui est 
assez essentiel . Je finis juste, encore 30 secondes, pardon, mais parce qu’en fait non c’est 
pas juste une question qui est secondaire, c’est ça qui mobilise à un moment donné en fait 

Renz : Je vais te couper, on va pas se chipoter (Claude : c’est dedans) sur chaque mot: l’idée 
principale est se mettre d’accord sur des idées : si on est d’accord sur les idées, on valide. Le 
but est de se mettre d’accord sur des idées, et pas de faire de la propagande, on écrira un 
texte et une vidéo pour inciter les gens plus tard. Et pour ce qui est des bas revenus, c’est 
écrit : «  augmentation de tous les bas revenus . Logement : réquisition si besoin pour les 
SDF, baisse des loyers, Sécurité Sociale intégrale » enfin, ça a été cité. Faut qu’on arrête de 
faire les gamins et qu’on avance un peu parce qu’il commence à se faire tard. je suis désolé 
de parler comme ça, mais voilà.

Un délégué : bon excusez-moi, moi je voulais quand même rappeler encore une fois, que là 
on a dit qu’on allait choisir des orientations que c’étaient pas des décisions définitives que 
les délégués seront là pour redescendre dans leurs groupes, ce sera voté en AG parmi les 
groupes, et que ce ça remontra ensuite. Merci.

Renz : Merci pour cette intervention. Je pense que pour faire clore ce débat, on va clore les 
interventions parce que on est arrivé sur un consensus là et on va passer au sujet suivant, si 
ça va à tout le monde. Tout le monde à la majorité veut chan… oui mais ça va repartir en 
débat.

Claude : Sur l’axe revendications et sur la méthode proposée pour les collecter et les faire 
remonter il y avait eu un très large consensus plus qu’un consensus, une quasi unanimité, 
donc je pense qu’on peut considérer qu’elle est acquise.

Renz : Il faut qu’on change de sujet monsieur (s’adressant à quelqu’un dans la salle), je suis 
désolé.

Claude : Ensuite, oui derrière c’est vrai qu’il avait levé le doigt depuis longtemps donc on va 
le laisser s’exprimer 

Renz : Il faut que les copains nous aident à faire respecter le temps de parole et qu’on a dit 
que si tout le monde est d’accord pour changer de sujet, il faut qu’on change de sujet
(ça discute dans l’assemblée).
Mais si je te donne la parole c’est pour faire du favoritisme envers chez nous. Renz tend le 
micro à Philippe (Délégué de Saint-Nazaire).
(ça proteste dans l’assemblée)
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Claude : Non c’est vrai que derrière depuis au moins un quart d’heure il …

Renz : Il fallait aller dans le groupe Revendications on va pas remettre des revendications 
en plus, le but c’est de valider celles-là. Dans la troisième assemblée on en rajoutera. Autant 
que vous voulez. là c’est valider celles-là, pour que les copains puissent travailler. merci tout 
le monde, désolé de cet énervement.

Jo : C’était sur la démission de Macron, c’est dans le premier appel, et je tiens voilà, on vient 
de se dire qu’il faut qu’on construise un outil commun pour les revendications, c’est ça qui 
va nous permettre de creuser ce sujet-là. Faut qu’on s’arme de patience, voilà. On passe à la 
communication. 

AXE 2 : COMMUNICATION
>> 1h28min32s <<

Stéphanie de Saint-Nazaire : Salut tout le monde, je voulais juste vous dire que, c’est super 
long la démocratie on l’avait déjà dit à Commercy, et je me rends compte que ce weekend 
il était superbe, et effectivement ça demande beaucoup de temps, beaucoup de commu-
nication, et souvent on est pris par la pression de faire vite, faire bien, on veut partir avec 
quelquechose, faut juste … respirer. et je suis trop contente de vous voir. (aou aou)

Une membre du groupe communication : J’interviens parce que je fais partie du groupe de 
travail qui a travaillé le matin il y a avait 2 tables qui ont travaillé donc mon collègue là, et 
moi je vais juste vous dire ce qui pour nous manque dans le résumé qui a été proposé pour 
la communication, on avait pas mal travaillé, il manque pas mal de choses, donc je vous 
donne, je vous donne la liste.
Alors en premier, on avait parlé, on avait 2 questions à soumettre aux assemblées locales, 
en premier, on n’arrivait pas à se décider, est-ce qu’on propose de se fédérer, est-ce qu’on 
propose de se centraliser, ou est-ce qu’on propose de s’interconnecter ? Ça l’air d’être tout à 
peu près pareil, ça peut être et/ou mais je pense que c’est une question qui est importante 
de poser en assemblée locale, chacun doit décider comment il fonctionne avec les autres . 
La 2ème question c’était une question de savoir qu’est ce que c’est un représentant, qu’est ce 
que c’est un délégué, qu’est ce que c’est un porte parole? là aussi ça se ressemble, mais ça 
n’est pas le cas. On aimerait bien soumettre cette question-là, et qu’elle soit travaillée par 
rapport à la légitimité : dans pas mal de groupes, je pense qu’il y a un problème de légitimité 
sur certains représentants, en tout cas y en a beaucoup qui l’ont reçu. Donc voilà ça c’étaient 
2 questions qui n’apparaissent pas dans le résumé.
On s’est dit aussi que ce serait pas mal qu’on travaille tous, donc qu’on travaille tous au ni-
veau local, et que ça remonte au niveau national, sur un tract commun, ça avait l’air d’être 
une remarque très imortante. Il y a eu dans ce groupe l’idée du fait que chaque gilet jaune 
est un autojournaliste : ça c’était une manière de bosser contre la propagande des médias 
qui est faite contre les gilets jaunes depuis des mois. On pense que chacun de nous est ca-
pable de contrer ça, à sa manière. Faire une liste des médias Gilets Jaunes, parce que tout 
le monde a eu plein d’idées, il y a eu des radios, il y a des chaînes youtube, il y a des live 
facebook… j’en passe et des meilleures, il y a des journaux, enfin bon bref, voilà, donc ce 
serait pas mal que du bas, remontent toutes les idées que le groupe a eu, et que on puisse 
se connecter sur la plateforme dont tout le monde parle là, et qu’on ait accès à, ben tiens à 
côté de chez moi il y a quelqu’un qui fait une radio, plus loin il y a quelqu’un qui a monté un 
journal, voilà je pense que ce serait pas mal qu’on ait tous accès à ces infos. Ah oui, on avait 
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aussi préconisé un entrainement pour les délégués, un entrainement pour répondre aux 
médias. parce que je sais pas si vous avez vu les quelques articles qui sont sortis sur l’AdA 
hier : moi y a plein de trucs que je retrouve pas du tout dans ce qu’on a vécu ici donc il y a 
un petit souci je pense, il faudrait qu’on se forme. Euh j’ai presque fini….
On s’était dit de s’approprier l’espace public, vous savez par l’affichage, il y a beaucoup de 
groupes qui ont fait ça, qu’ont pris des affiches, qui sont allé mettre ça dans des murs, ils 
sont allé demander à des mairies, il y a des mairies qui sont assez sympa, qui sont accepté de 
diffuser des choses comme ça, en fait sur la visibilité de notre mouvement, c’est important 
de réfléchir à ça, en tout cas on le soumet, et, je crois que je vais terminer, avec, oui vous en 
avez parlé, je l’ai entendu tout à l’heure, la plateforme numérique sécurisée, et sécurisée, 
je précise, car j’ai entendu plein de gens en parler, sécurisée pour les gens qui l’utilisent : y 
a beaucoup de questions qui sont remontées genre ah oui mais sécurisée par qui ? c’est pas 
vraiment dans ce sens là en fait, c’est sécurisée pour les utilisateurs : que vous puissiez y 
aller, qu’on vous fiche pas, euh pardon j’vais être euh… c’est fini, pardon. Merci !

Un membre du groupe communication : Je vais compléter ce qui a été dit par ma collègue 
donc de façon succinte. Ce qui est récurrent c’est la création d’un outil de communication à 
échelle nationale donc on va y arriver, en conclusion, pour le faire passer au vote. C’qu’on a 
proposé déjà hier. 
Toujours récurrent :  la tenue d’assemblées citoyennes, qui existent dans pas mal de dépar-
tements. Tout le monde a soutenu l’idée de tenue d’assemblées citoyennes, c’est à dire un 
travail déjà prémâché, avant qu’il y ait l’assemblée des assemblées.
Centralisation des moyens de communication : rassemblement place publique : donc après 
manifestation, prise de parole, et faire émerger la parole 
Une banque de données, donc cartographie actions, agenda des actions, et une banque de 
tract : ça va améliorer notre façon de communiquer à l’extérieur et lors des manifestations
La communication avec les médias, donc c’est faire tourner la parole, et donner la parole à 
des personnes concernées par la misère même si la communication n’est pas parfaite. Donc 
c’est un citoyen normal peut intervenir auprès des médias. (à quelqu’une-s dans l’assem-
blée) : citoyenne. 
Une question de méfiance concernant l’outil en centralisant justement la communication 
: qui maitrise l’outil de communication, qui a le contrôle de communication, donc il y a le 
droit de regard qui se pose.
Pour finir, donc proposition à soumettre au vote : êtes-vous d’accord pour la mise en place 
d’un outil commun de communication nationale, avec droit de regard, remontée national, 
remonté local pour le national, et retour/diffusion du national vers le local ? Votes POUR
Alors je vais la répéter clairement : ça veut dire un outil qui va être nourri par les groupes 
locaux et que l’information soit diffusée à l’échelle nationale. Les retours aussi du national 
pour nourrir les groupes locaux : ça va être du va-et-vient des groupes locaux vers le natio-
nal pour casser les barrières de la communication. Voilà. C’est ouvrir l’info. Avec le droit de 
regard : on peut pas tronquer l’information locale et la modifier pour la diffuser au natio-
nal donc c’est le respect de la transparence qu’on est entrain de faire ici. C’est le travail du 
rapporteur, l’outil national. D’accord? Qui est non? Qui est contre cet outil ? une personne. 
Y en a d’autres ? Bon, donc c’est bon. On a fini pour la communication, à travers cet outil, 
espérons …

Renz : Ça a été validé c’est bon. Merci. Pour ce qui est des outils de communication, les co-
pains en bas, ils ont bossé sur les outils de communication, et ils vont vous en parler vous 
eux-même.
Les précisions que vont donner le groupe d’en bas à mon avis vont répondre à beaucoup de 
questions. Donc à mon avis vaut mieux le laisser parler avant de donner le tour de parole.
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Matthew : Alors, comme vous savez, nous avons besoin d’un outil de coordination nationale, 
qui soit assenti, transparent, et qui rende des comptes à la base, c’est ça que nous avons déci-
dé, enfin que vous avez décidé, collectivement, de fonctionner, et c’est pareil pour les outils 
qui nous permettent de nous coordonner. Il y a en ce moment des personnes, des profession-
nels, des personnes compétentes dans les domaines informatiques, qui se rencontrent, qui 
échangent, de toute la France, et qui, suite aux travaux, et aux outils qui ont été identifiés 
par les différentes délégations, et bien, elles définissent une manière de fonctionner, qui 
reflètent le fonctionnement de l’Assemblée des Assemblées et qui utilisent les même méca-
nismes.
A date, l’assemblée des assemblées propose, et met à disposition de l’ensemble des déléga-
tions une plateforme qui rasemble différents outils : ça va d’un blog en passant par un outil 
de décision qui permette des votes, des débats, et c’est déjà à notre disposition aujourd’hui. 
les délégués ont tous été invités et lorsque en début de semaine prochaine, et après ce 
weekend extrêmement intense auquel nous avons tous participé, et bien, vous essaierez 
d’utiliser cet outil, nous vous accompagneront, pour y faire entrer les différents membres de 
vos délégations afin que le débat soit permanent et puisse aussi être continué entre déléga-
tions sur des sujets, des thématiques, qui vous intéressent personnellement ou intéressent 
vos assemblées locales.

Renz : Pour moi c’était un des point les plus important de cette assemblée, c’était trouver un 
outil, et les copains ont bossé dessus, donc, voilà, si les gens ont quelques prises de parole 
à faire sur le sujet.

Matthew : Une précision, la plateforme qui vous est proposée actuellement est une plate-
forme qui fonctionne sur la base de Loomio, qui est hébergé et administré par des gilets 
jaunes bénévoles et qui s’organisent au sein d’un comité qui soit représentatif du fonction-
nement de notre base.

Salem : Oui bonjour, c’est hyper prématuré pour nous parce qu’on a pas eu le temps d’évo-
quer tout ce qu’on avait besoin d’évoquer, donc en gros on n’a pas eu le temps d’avancer 
suffisamment. Dans l’état actuel de la plateforme, et de sa sécurisation et de son héberge-
ment, l’avis général c’est, au jour d’aujourd’hui, de ne pas l’utiliser, d’accord? On va, nous, 
travailler cette semaine, pour que dans 7 jours ou une dizaine de jours, on puisse garantir, 
d’accord, la conservation des données, la sécurisation des données, et l’accès, en fait, au site. 
Voilà notre avis, maintenant à vous de décider. 

Une déléguée : alors, je m’appelle Alice, de Villefranche de Rouergue, moi j’ai juste, j’arrive 
pas à comprendre comment ça se passe depuis tout à l’heure, depuis qu’on a repris là l’as-
semblée, on nous a donné une feuille de synthèse ce matin. J’entends bien que il y a des 
choses qui n’ont pas été remises là mais il était, on nous a dit que là-dedans c’était, en tout 
que ce qui a été consensus, que ce soit le point revendications ou le point : la communica-
tion, on n’a pas repris les 5 points communication qui étaient écrits. Je n’ai aucune trace de 
ce qui vient d’être dit là, sur l’estrade, et j’aimerais bien qu’on prenne point par point ce qui 
est écrit sur ces papiers-là, que je puisse revenir à Villefranche, et dire exactement on a voté 
ça pour, ou on a voté ça contre. J’ai besoin de savoir ça, s’il vous plait, merci.

Renz : On va reprendre le cours normal des votes, mais en fait comme on l’a dit tout à 
l’heure, c’est juste qu’il y a eu plein de gens qui ont bossé tard, et il y a eu un problème dans 
qui a amené qui, qui a amené quoi, et du coup on n’a pas eu toutes les remontées, on n’a pas 
pu toutes les inclure dans les synthèses. Voilà pourquoi il y a eu plein de sujets qui n’étaient 
pas dans les papiers que vous avez. 
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Membre de l’équipe rédaction : juste pour répondre à ta question, y a des personnes qui sont 
là, qui sont entrain de prendre des amendements, et ça descend en bas, il va y avoir une 
écriture de la chose et ça va remonter bien évidemment.

Jo : Non mais c’est pas faux ce qu’elle a dit mais je propose qu’on fasse, effectivement, les 
5 points qui sont dans le document, on va les reprendre, donc, allez on va faire des votes.

Un délégué : concernant la communication, y a quand même beaucoup de choses, je trouve, 
qui pourraient être possibles avec une plateforme numérique, et à tel point que, tout ce 
weekend on a remis pas mal de trucs à, en fait ça s’arrangera quand on aura la plateforme 
numérique. ça fait longtemps qu’on en discute mais c’est en fait jusqu’à présent on l’a pas 
encore eu à disposition et en fait à mon avis même le loomio j’ai pas trop compris mais moi 
je suis allé faire un tour j’ai pas l’impression pour l’instant que c’est un truc fonctionnel à 
100% sur lequel on puisse tous échanger d’assemblée à assemblée, et nous, en fait on est 
venu, on avait fait une proposition avant l’assemblée des assemblées, du coup qu’avait pas 
été reprise, mais que les listes mails en fait de l’ensemble de l’assemblée des assemblées 
soient mises à disposition de tout le monde ici pour qu’on puisse discuter uniquement de 
trucs qui émanent d’assemblées donc pas des trucs des discussions d’individus dans tous les 
sens, pour pouvoir échanger des propositions, des rapports sur la situation, et qu’on puisse 
tous ensemble quoi, et en fait le faire dès maintenant, parce que c’est possible dès mainte-
nant sans avoir de plateforme sécurisée.

Renz : je vais rebondir là-dessus : à la première assemblée des assemblées, on avait décidé 
de partager tous les contacts, ça s’est pas fait, euh voilà on va pas chercher pourquoi, (rires) 
et du coup vu qu’il y a beaucoup de porte-paroles qui sont déjà partis, ce qu’on va faire c’est 
qu’on va envoyer un mail à tous les groupes qui se sont inscrits en leur demandant l’autori-
sation de partager leurs contacts aux autres groupes. Et une fois qu’on aura l’autorisation, 
on partagera tous les contacts à tous les groupes.

Une déléguée : c’était une question il y avait je crois Jo qui avait dit au début de l’assemblée 
qu’il y avait un listing téléphonique qui passait pour Marseille j’ai entendu ça.

Renz : en fait les copains de Marseille ou de Nice je sais plus avait une idée. C’est Nice, dé-
solé, ont fait circulé des papiers partout, pour que les gens écrivent leur nom, voilà, pour 
garder un listing : ces papiers sont disponibles à l’entrée si sont pas disponibles je vais les 
remettre dans pas longtemps, d’accord, et si vous voulez les remplir, ceux-là, c’est les gens 
qui les ont remplis, on les donnera à tout le monde.

La déléguée : c’était juste pour dire que par rapport à la manifestation de Strasbourg, effec-
tivement on va pouvoir aussi utiliser ça pour appeler les gens.

Délégué de Saumur : alors je vais faire très court juste pour info, l’outil informatique il est 
déjà créé, géré par nos propres serveurs, c’est les notres, donc ils sont totalement fiables, 
totalement sécurisés, ils sont à nous et ils sont prêts à être mis à disposition si il faut. Gilets 
jaunes Saumur, pour ceux que ça intéresse.

Renz : pour tous les gens qui ont des outils informatiques, prêts et disponibles, je pensais 
que ça allait se faire dans un des groupes de travail. Il y a des copains qui ont bossé sur des 
outils, tous les gens, tous les groupes qui ont des outils disponibles, vous descendez voir les 
copains informaticiens qui sont en bas depuis tout le week-end, et vous allez parler avec eux 
en bas
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Claude : maintenant on va traiter les 5 points qui effectivement figurent dans le compte ren-
du du groupe de travail communication qui vous a été remis. Donc je vous les lis :
1er point : mutualiser les outils de communication internes et externes à tous les niveaux 
territoriaux en sécurisant les outils internes. Si tout le monde pouvait voter c’est cool.

Renz : tous les délégués pas les observateurs, merci

Claude : c’est marqué sur la feuille, point 1 : mutualiser les outils de communication. donc 
là oui, y a pas beaucoup de verts, donc c’est bon. Vote POUR
Ensuite, 2ème point : favoriser le contact direct et les lieux de proximité : pas de soucis non 
plus. Vote POUR
3ème point : se réapproprier l’espace public avec nos signes et par des initatives festives, hu-
moristiques, artistiques. Large consensus aussi. Merci. Vote POUR
4ème point : rechercher autour de nous les gilets jaunes ressources en matière de communi-
cation (graphistes, imprimeurs, etc.). Pas de souci non plus. Vote POUR
Enfin 5ème point : orienter les moyens de communication vers l’ensemble de la population : 
journal, moment conviviaux, etc. Vote POUR
Et bah voilà, 5 points adoptés dans un bel élan d’unanimité. 

Renz : 5 points en une minute c’est magique !

Claude : il y a une proposition de 6ème point là. 

Un délégué : donc j’ai fait partie du groupe communication et je voudrais vous faire une pro-
position assez claire : je trouverais intéressant dans une réaction très rapide sur les médias, 
les médias qu’il y a actuellement, je vous propose de faire un courrier, ou de le, de l’assem-
blée, excusez-moi, je suis un peu pfff. que émane une proposition en direction de ceux qui 
passent beaucoup beaucoup à la télévision, je vais pas les nommer, vous les connaissez tous, 
et qu’on leur demande, si c’est possible qu’on les voit un petit peu moins, et peut être qu’ils 
laissent la place à d’autres personnes, pour qu’ils puissent se reposer, pour qu’ils puissent 
y a d’autres gens qui alors peut être que ça inclus une deuxième question, une deuxième 
proposition, qui serait d’élire, ou de proposer, ou de tirer au sort, quelques personnes ici, 
qui vont devenir un petit peu des gens qu’on va voir dans les médias, qui seront révocables 
évidemment (brouhaha dans l’assemblée).

Claude : on propose un vote direct sans débat sur cette question.

Le délégué : attendez, attendez, y en a 2, est-ce que vous êtes d’accord que l’assemblée des 
assemblées envoie un message assez clair vis-à-vis des gens qui sont très très médiatisés 
actuellement, qu’on les entendent un petit peu moins.

Claude : qui est d’accord pour envoyer un message aux personnalités? Manifestement c’est 
non. Vote CONTRE en majorité
Claude : 2ème question , qu’on la fasse quand même pour le principe, donc est-ce que vous 
êtes d’accord pour envoyer quelqu’un, délégué de l’assemblée des assemblées pour faire des 
interventions médiatiques? Là aussi c’est non. Donc voilà proposition rejetée.
Vote CONTRE en majorité
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AXE 3 : ACTIONS
>> 1h49min05s <<

Jo : Il y a eu plusieurs personnes qui nous ont fait des retours sur la question des actions, qui 
apparemment étaient ds les comptes-rendus et qui sont pas remontées tout à l’heure, donc  
il y a la copine qui va proposer quelque chose et on va la soumette au vote »

Une déléguée : Bonjour tout le monde, donc la proposition était de rajouter à « actions », 
j’explique juste vite fait le contexte en fait, dans beaucoup d’endroits ceux qui font des as-
semblées sont parfois menacés de mort, ou autre menaces parce qu’ils font d’autres actions 
plus violentes et traités de diviseurs etc. c’est tres compliqué à gérer, et donc on proposait 
de rajouter dans Actions : « nous appelons au respect de la liberté de chacune et chacun 
pour proposer toutes formes d’actions qu’elles soient économique ou citoyenne, pacifique 
ou pas ? »

Modérateur : Voilà donc une forêt de cartons se lèvent pour accepter la proposition de la 
copine...Il y a du vert aussi oui oui...mais...ouai...on refait
Alors est-ce que sur la proposition de la copine, on refait...relevez vos cartons, tous, qu’ils 
soient jaunes, ou verts ou blancs, allez -y... Vote POUR
Bon ben jsais pas ce que vous avez voté mais c’est vendu apparemment...voilà. Ah ben 
vous êtes un peu tout seul. Je suis désolé monsieur mais en majorité c’est vert...euh... c’est 
jaune....y’a moins de 10 verts...vous avez un point de vue réduit ici, mais la majorité est 
écrasante. Ah nan là on peut plus là, il va falloir qu’on avance, alors tout ça ca va redes-
cendre en bas dans notre petite salle de rédaction, mais là faut qu’on avance...

Un délégué : C’est quand vous avez dit que chacun était libre de proposer des actions comme 
ils  voulaient, vous avez dit non violente ou pas, ça veut dire qu’on est libre de proposer des 
actions violentes au nom des Gilets jaunes, ben quand dans une manifestation on dit tiens 
untel peut lancer des trucs sur des flics, ça à mon avis ça doit pas faire consensus donc fau-
drait peut être reformuler la question, parce que là ça était dit un petit peu...mhm...à mon 
avis il doit y’avoir un débat sur la violence et non violence avant ça.. 

Modérateur : Ah nan alors là on en a pour des plombes...
Je ne crois pas qu’on soit en capacité d’avoir un débat là-dessus, mais je m’avance peut 
être un peu trop...c’est important de pas oublier qu’on a un travail de rédaction qui est fait 
à partir de tout ce qui redescend donc après on va vous proposer l’appel et peut être que 
ce point là effectivement il va y avoir une proposition de reformulation mais à un moment 
donné si on veut formuler tout ici de manière précise et que les copians et les copines en 
bas ils saisissent ça et qu’ils essaient quand même de trouver une cohérence un peu formelle 
là-dedans ca va être compliqué donc je pense que ça on pourra le rediscuter sur ce point là 
quand on aura une proposition d’appel qui sera faite là incessamment sous peu.

Un délégué : Ouai euh j’voulais dire un truc à propos des actions effectivement on peut pen-
ser que chacun lutte comme il a envie de lutter mais des actions qui sont mal préparées, ou 
qui sont secrètes ou les camarades qui viennent  apprennent au dernier moment et qui sont 
mal préparés...c’est voué à  des arrestations c’est voué à allez au casse pipe et pour pas grand 
chose quoi...et j’en parle en connaissance de...et j’en parle en vous donnant un exemple 
concret parce que sur le secteur de chez Nous y’a un qqun qui vient de prendre 4 mois de 
prison sur un blocage sur la raffinerie à Brest et l’action était ultra mal préparée dans un 
amateurisme total et euh...l’ami n’aurait jamais du accepter la comparution immédiate voilà 
je vais pas monopoliser la parole sur ça mais...
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Modérateur : Je vais répondre à ça même si j’ai pas le droit, c’est une attaque euh...je fais 
parti des gens qui ont lancé l’appel pour les blocages de raffinerie, on a lancé des appels 
pour que les gens bloquent les raffineries, mais on n’a pas forcé chaque groupe, chaque 
groupe s’est organisé indépendamment, d’accord, on n’a pas envoyé des gens au casse-pipe, 
on veut pas que les gens aillent au casse-pipe...bon voilà désolé.

Une déléguée : Je vais faire rapide, je propose une reformulation, je fais 2 propositions : 
une proposition de reformulation de la phrase de la demoiselle ici, je propose simplement 
que toute forme d’action doit être possible point barre, après voilà ça reste consensuel, voilà 
2ème proposition c’était...
On dit « toute forme d’action est légitime » entre guillemet ...ce que jveux dire....toute forme 
d’action doit pouvoir être possible sans que des personnes comme tu dis mettent des me-
naces ou autre c’était dont tu parlais à la base tu parlais des menaces qui pesaient sur des 
gens qui souhaitaient faire une certaine forme d’actions et moi je te dis qu’effectivement peu 
importe la forme d’action on ne devrait pas subir de menaces à ce sujet.

Modérateur : « reformule ta proposition,... reformule là ... pas de l’expliquer mais de la for-
muler avec des termes » 

La déléguée : Oui «qu’on respecte toutes formes d’action ». Point. C’est simple comme pro-
position.

Un délégué : Très très vite sur les formes d’actions, moi personnellement je prône le sabo-
tage des institutions mais je pense qu’on est tous d’accord pour pas accepter les violences 
contre les personnes, la violence c’est un moyen d’expression comme les autres quoi... 

Modérateur : : Là on ne va pas entamer un débat sur violence ou non violence et sur les 
formes, il faut qu’on trouve une formulation, on avait trouvé une formulation qui avait été 
accepté majoritairement, la copine propose une contre formulation, on la vote et point barre 
terminé.

Un délégué : Moi je propose que l’on dise, tout simplement c’est de respecter les initiatives 
des groupes et ne pas les opposer, donc c’est pas toutes formes d’actions c’est respecter les 
initiatives des autres groupes.

Une déléguée : Il y avait un 2ème point, il me semble qu’il y avait + ou - un consensus hier 
concernant le fait que les médias ne devaient pas être présents lors des discussions en plé-
nière sur les actions, ça avait été discuté, pourquoi euh »
(La salle fait « oHHH »...et des signes avec leurs mains genre « passe à autre chose »)
Je voulais juste rajouter par rapport à ta remarque sur les médias on a réglé le problème y’a 
environ 1h ou 1h et demi, ensuite j’voudrais aussi rajouter est-ce qu’il serait possible qu’on 
mette dans l’appel la date du 20.04 qui est présente sur les réseaux à monter à Paris ..en 
même temps que le 13 et le 1er.

Un délégué : Je voulais juste dire un truc sur les actions, en fait faut pas oublier quelque 
chose, il y a des choses qu’on peut pas dire, faut laisser une certaine liberté parce que ce qui 
est écrit peut être retourné judiciairement sur vous, et diabolisé, ils n’attendent que ça, donc 
dire quelque chose de vague que laisser la liberté à chacun de faire ce qu’il a à faire, on n’est 
pas là pour dire qu’il faut brûler, faut faire ci, on es là pour dire qu’on ne condamne pas les 
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gens, pas donner le bâton pour se faire battre, faut avoir un peu de stratégie, d’intelligence 
dans ce qu’on rédige parce que ce qui est écrit il est écrit dans le marbre et on peut s’en servir 
au niveau de la justice, donc sachez formulez les choses être intelligent, voilà, merci.

Modérateur : Je pense qu’on peut clôturer sur ce sujet. Alors, pardon, j’ai l’impression que 
tout à l’heure on était parti sur l’idée mais dites moi si je me trompe, qu’on faisait un espèce 
d’agenda parce qu’il y a beaucoup beaucoup de dates, donc si on commence à voter chaque 
date on va pas s’en sortir, est-ce qu’on rester sur un principe d’agenda d’un ensemble de 
dates ?
Donc voilà , ce que je vous propose c’est qu’on va laisser les copains et les copines travail-
ler en bas, pendant ce temps là , le groupe avec Ludo, on va leur demander de venir nous 
rejoindre par rapport à la question de la candidature pour la 3ème AdA. Et après il nous 
restera très très vite les appels »

CANDIDATURES POUR LA 3E ASSEMBLÉE DES ASSEMBLÉES
>> 2h02min00s <<

Ludo : Alors bon, on a travaillé, alors on a failli au bout de 20min de travail pouvoir reve-
nir triomphant vers vous en vous disant c’est bon les choses s’imposent d’elles mêmes, c’est 
bon on a un truc carré qu’on a validé en sortant d’ici en ayant le nom du prochain lieu qui 
organiserait la prochaine assemblée, mais hélas, ça ne s’est pas passé comme ça parce que 
des délégué.e.s qui ne pouvaient pas être là cet après-midi avaient transmis une proposition 
solide j’étais au courant et je ne me suis pas rendu compte en partant que la personne qui 
devait transmettre cette proposition nous a pas suivi et je ne me suis pas rendu compte dans 
la discussion que en fait on n’en tenait pas compte donc voilà où est-ce qu’on en est. 
Donc en gros on avait pleins de propositions de groupes qui étaient partant pour le faire et 
en croisant des critères géographiques, est-ce que vous avez les épaules pour le faire, quel 
est le réseau que vous avez, qu’est-ce qu’ils disent déjà au niveau logistique, quels sont les 
intérêts divers et variés...en gros on a deux groupes du coup qui auraient les épaules pour 
organiser cet événement dans une échéance de 2 mois : c’est Montpellier et Montceau les 
Mines.
Montpellier a l’avantage d’être une grosse ville connue de tout le monde et Montceau-les-
Mines a l’avantage d’être une petite ville connue de personne mais qui est très représenta-
tive justement de ce qu’il se passe au niveau des Gilets Jaunes, c’est à mi-chemin entre Paris 
et Marseille, vous tracez une ligne droite c’est au milieu, c’est en Bourgogne, ensuite 2ème 
truc on avait derrière juste pour info plusieurs groupes qui proposaient des trucs mais à une 
échéance moyenne donc euh potentiellement on aurait presque pu arriver avec un calen-
drier d’assemblées des assemblées dans les 4-5 mois qui viennent mais bon...
Alors je vous présente rapidement ce qu’ont dit les gens de Montceau-les-Mines ensuite je 
vais passer la parole rapidement pour présenter la proposition de Montpellier et le problème 
du coup qu’on va avoir c’est que ce n’est pas possible je pense de faire ce choix là maintenant 
sinon nous prenons le risque que de le faire de manière précipitée sans avoir sous pesé et 
évalué l’intérêt des deux trucs mais le fait qu’on ne le fasse pas ici ça veut dire que ce choix 
devra être fait d’une autre manière et il va falloir qu’on se mette d’accord et qu’on acte sur 
la façon dont on va le faire. 
Alors Montceau-les-Mines très rapidement ils ont un mandat très clair, très fort de leur 
groupe ils sont venus avec cette ferme intention de dire nous on est très chaud pour organi-
ser la prochaine ils sont à mi-chemin entre Paris Marseille ce qui permettrait à des groupes 
de s’y rendre plus facilement, au niveau des lieux ils ont plein de pistes que chacune ont des 
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